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МОНИТОРИНГ СМИ 
 
 
ДАЙДЖЕСТ СМИ 
 

КХЛ как организация 
 

25 кадров (Российская газета # Неделя) 
В Континентальной хоккейной лиге сокращают количество клубов и вводят 
жесткий потолок зарплат. 

перейти к статье 

Тольяттинские депутаты написали обращение в Минспорт по вопросу 
исключения "Лады" из КХЛ (ТАСС) 
29 марта совет директоров КХЛ принял решение не включать "Ладу" в состав 
участников турнира в следующем сезоне. 

перейти к статье 

"Убивают хоккейную историю страны!" Болельщики "Лады" написали 
письмо главе КХЛ (Советский спорт) 
Поклонники тольятинского клуба не смирились с изгнанием из КХЛ. И написали 
открытое письмо на имя президента лиги Дмитрия Чернышенко.  

перейти к статье 

Болельщики "Лады" выйдут на митинг ради сохранения клуба в КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Болельщики хоккейной "Лады" проведут в Тольятти митинг 15 апреля. 
Организаторы надеются доказать несправедливость исключения "Лады" из КХЛ 
а также выскажут претензии в адрес руководства команды.  

перейти к статье 

"Ак Барс" стал первым финалистом Кубка Гагарина (Р-Спорт) 
Казанский "Ак Барс" обыграл челябинский "Трактор" в четвертом матче 
полуфинальной серии плей-офф КХЛ и в четвертый раз вышел в финал Кубка 
Гагарина. 

перейти к статье 

"Ак Барс" обеспечил себе как минимум серебряные медали ЧР (Р-Спорт) 
Казанский "Ак Барс", пробившись в финал плей-офф КХЛ, обеспечил себе как 
минимум серебряные медали чемпионата России по итогам нынешнего сезона. 

перейти к статье 

"Ак Барс" установил рекорд по выходам в финал КХЛ (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
"Ак Барс", обыграв в четырех матчах финала Восточной конференции "Трактор", 
в четвертый раз в истории вышел в финал КХЛ. Казанцы установили рекорд лиги 
по числу попаданий в решающую стадию, обогнав магнитогорский "Металлург". 

перейти к статье 

Азеведу побил клубный рекорд Морозова по очкам за один плей-офф 
(Чемпионат.com) 



 

 

Нападающий казанского "Ак Барса" Джастин Азеведу в этом плей-офф набрал 
20 (7+13) очков в 14 матчах, обновив клубный рекорд по очкам в одном 
розыгрыше Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

В первом матче финала Кубка Гагарина Азеведо может повторить рекорд 
КХЛ (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Для повторения рекорда КХЛ канадцу нужно отметиться результативным 
действием в первой игре финальной серии. В 12 последовательных матчах 
одного розыгрыша плей-офф очки набирал только Сергей Мозякин. 

перейти к статье 

"Трактор" станет обладателем бронзовых медалей КХЛ (Чемпионат.com) 
Челябинский "Трактор" завершил выступление в Кубке Гагарина, уступив в 
финале Восточной конференции казанскому "Ак Барсу". По регламенту КХЛ, 
челябинцы получат бронзовые медали.  

перейти к статье 

Дизайн в хоккее: КХЛ vs НХЛ (Sports.ru/tribuna) 
Две главные хоккейные лиги планеты. Национальная Хоккейная Лига, где играют 
команды из США и Канады, считается сильнейшей в мире. Континентальная 
Хоккейная Лига, где собрались команды из России и близлежащих стран, 
претендует на то, чтобы соперничать с ней в успешности. Говорить будем 
исключительно о дизайне. О том, как шоу подается зрителям.  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Двукратный олимпийский чемпион оценил работу судей в матчах 
Западной конференции (Lenta.Ru) 
Двукратный олимпийский чемпион Борис Михайлов прокомментировал 
четвертый хоккейный матч финала Западной конференции. 

перейти к статье 

КХЛ, тебе нужны жертвы?! Колонка Виталия Славина (Советский спорт) 
Несмотря на кучу видеопомощников, запросы тренеров на просмотры спорных 
моментов судьи все-таки умудрились испортить западный финал. При 
попустительстве КХЛ, что самое в этой истории грустное.  

перейти к статье 

А ну-ка, повтори! (Sports.ru/tribuna) 
Всего за время регулярного чемпионата 2017/2018 было выполнено 283 запроса 
на видеопросмотр эпизода. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"До Ярославля добирались 17 часов". Игроки "Локо" и "Реактора" о 
полуфинальной серии (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Полуфинальная серия между "Локо" и "Реактором" переезжает в Нижнекамск при 
счете 2:0. Булат Набиуллин объяснил, как на исход первых матчей повлиял 
долгий переезд, и почему Тимур Хафизов подрался с Артуром Каюмовым. 



 

 

Владислав Рыбаков рассказал, как удалось пропустить всего один гол в первых 
встречах.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Сезон 2017/2018: ожидания и итоги (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Регулярный чемпионат ЖХЛ 2017/2018 завершился - команды провели 84 игр, 
чтобы определить четыре участника первого в истории Лиги плей-офф, который 
пройдет в формате полуфинальной и финальной серии. Вспоминаем, как 
команды провели этот сезон - от предсезонки до решающих матчей за места в 
полуфинале.  

перейти к статье 

"Пора поднять нос и получать удовольствие от любимого дела!" (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Хоккеистки Сборной Свердловской области - о прошедшем сезоне, вновь не 
принесшем команде турнирных очков.  

перейти к статье 

"Торнадо" повторно обыгрывает СКСО (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
Подмосковное "Торнадо" в гостях у Сборной команды Свердловской области 
практически повторило счет первой игры (2:14), разгромив соперника - 2:13. 
Алевтина Штарева, оформив хет-трик, стала лучшим снайпером регулярного 
чемпионата 2017/2018.  

перейти к статье 

Уверенная победа "Бирюсы" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
"Арктик-Университет" не сумел завершить сезон на мажорной ноте. Команда 
Андрея Кунякова уступила красноярской "Бирюсе" и во втором поединке.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Деньги на ветер? 6 случаев, когда клубы КХЛ явно переплачивают 
игрокам (Чемпионат.com) 
Больше Алексея Марченко в ЦСКА получает только Илья Сорокин. 

перейти к статье 

КХЛ Восток, перезагрузка. Часть первая (Allhockey.ru/forum/blog) 
Вначале я описывал ситуацию на западном фронте КХЛ, теперь наступила 
очередь за востоком, и надо сказать здесь все куда более интригующе. 

перейти к статье 

Ярмарка вакансий. О возможных тренерских назначениях в КХЛ 
(Sports.ru/tribuna) 
В обеих конференциях продолжаются финальные серии, и понятно, что эти 
баталии сейчас приковывают наибольшее внимание широкой общественности.  

перейти к статье 

Либералы - враги России? В хоккее нам нужны психи (Чемпионат.com) 



 

 

В КХЛ почти не осталось иностранных тренеров. И вот почему. 
перейти к статье 

Сергей Федоров: "Серия СКА и ЦСКА достойна финала Кубка Гагарина" 
(Советский спорт) 
Член наблюдательного совета ЦСКА Сергей Федоров поделился мнением о 
финале Западной конференции СКА - ЦСКА. 

перейти к статье 

Тренер Воробьев заявил, что вряд ли вернется в "Металлург" в 
следующем сезоне КХЛ (ТАСС) 
В начале ноября прошлого года специалист покинул пост главного тренера 
магнитогорского клуба. 

перейти к статье 

Мартемьянов согласовал контракт и в мае возглавит ХК "Автомобилист" 
(Р-Спорт) 
Главный тренер хабаровского "Амура" Андрей Мартемьянов согласовал условия 
контракта с екатеринбургским "Автомобилистом" и в мае официально возглавит 
уральскую команду, сообщил РИА Новости ряд источников, близких к ситуации. 

перейти к статье 

ХК "Амур" ждет ответа от тренера Мартемьянова по поводу продления 
контракта (ТАСС) 
Ранее СМИ сообщили о том, что Мартемьянов уже договорился, что по 
истечении нынешнего соглашения с "Амуром" в мае подпишет контракт с 
"Автомобилистом". 

перейти к статье 

Никита Трямкин: Если ЦСКА выиграет - все изменится! (Советский спорт) 
Самый мощный защитник КХЛ Никита Трямкин поделился мнением о сборной 
России, братьях Сединах и своем будущем в КХЛ. 

перейти к статье 

"Сибирь" точно не окажется на месте "Лады" и "Югры". Я знаю, как это не 
допустить" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Генеральный менеджер "Сибири" Кирилл ФАСТОВСКИЙ рассказал 
корреспонденту "СЭ", почему он не голосовал за сокращение клубов КХЛ, и о 
том, что мешает подписать новое соглашение с Александром Салаком и 
вернется ли в новосибирский клуб Степан Санников. 

перейти к статье 

Воробьев сохранит пост главного тренера ХК "Динамо" (Москва) (Р-Спорт) 
На ближайшем совете директоров московского "Динамо" через неделю будет 
объявлено, что Владимир Воробьев сохранит свой пост в будущем сезоне, 
сообщил РИА Новости источник, знакомый с ситуацией. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
"Югра" подала документы для участия в ВХЛ в сезоне-2018/19 
(Чемпионат.com) 



 

 

Хоккейный клуб "Югра" подал документы для участия в cледующем сезоне 
Высшей хоккейной лиги, информирует официальный сайт лиги. 

перейти к статье 

Францоуз: тяжело прощаться с Челябинском, но пора отправиться за 
мечтой в НХЛ (Р-Спорт) 
Тяжело прощаться с Челябинском, с хоккейным клубом "Трактор", но пришло 
время отправиться в Национальную хоккейную лигу, заявил РИА Новости 
голкипер челябинцев Павел Францоуз. 

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Олимпийская сборная России по хоккею дважды сыграет с немцами в 
Сочи (ТАСС) 
Олимпийская сборная России по хоккею проведет два матча с командой 
Германии в рамках Евровызова. В составах обеих команд нет хоккеистов, 
выступавших в феврале в южнокорейском Пхенчхане в олимпийском финале. 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Молодежная сборная России начинает выступление на Турнире четырех 
наций (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
5 апреля молодежная сборная России отправилась в чешский город Годонин для 
участия в Турнире четырех наций. Для многих хоккеистов этот вызов в 
молодежную команду стал первым: игроки поделились впечатлениями от работы 
с Валерием Брагиным, рассказали, как провели время после вылета из плей-
офф МХЛ и как прошел сбор в Новогорске. 

перейти к статье 

Разное 
 

На хоккее можно пить пиво, на футболе нельзя. Почему? 
(Sports.ru/tribuna) 
Кто-то нарушает закон РФ или регламент КХЛ. Или и то, и другое.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

25 кадров (Российская газета # Неделя, Москва, 5 апреля 2018) 
В Континентальной хоккейной лиге сокращают количество клубов и вводят 
жесткий потолок зарплат 
Юбилейный, десятый по счету сезон в Континентальной хоккейной лиге только 
выкатывается на финиш, а ее руководители уже утвердили план, как жить и 
работать дальше. "РГ" рассказывает о главных решениях совета директоров 
КХЛ, принятых абсолютным большинством. 
Сокращение штатов 
Самое заметное для простого болельщика изменение - число команду частниц 
продолжает уменьшаться. Курс на сокращение президент КХЛ Дмитрий 
Чернышенко объявил заранее. И первым результатом в этом направлении стало 
исключение новокузнецкого " Металлурга ", состоявшееся по итогам прошлого 
сезона. Тогда это вызвало определенный шок, ведь раньше команды покидали 
КХЛ разве что по причине полного исчезновения, как это было с тем же пражским 
" Левом ", или из-за добровольного переезда в другую лигу, как с хорватским " 
Медвешчаком ". Тут же произошло ранее неслыханное - клуб помимо его воли 
отправили в Высшую хоккейную лигу. Более того, пообещали, что в том же 
направлении через год проследуют еще три команды. И весь нынешний сезон 
общественность гадала, кому же выдадут "черную метку". 
Шила в мешке не утаишь, и пусть официально имена кандидатов на вылет до 
последнего скрывали, мало кто сомневался - отчислят "Югру" из Ханты-
Мансийска и тольяттинскую " Ладу ". Так и получилось. С третьим кандидатом 
были вопросы. На которые подробно ответил Дмитрий Чернышенко. 
 - Решение принималось на основании рейтинга, который находится в открытом 
доступе. Самым большим весом среди его параметров обладают спортивные 
результаты. Рейтинг замыкают "Югра ", " Лада " и "Северсталь", - заявил 
Чернышенко. - Думаю, нет смысла перечислять все достижения, которые за этот 
сезон продемонстрировала "Северсталь". Команда впервые за пять лет вышла 
в плей-офф, посещаемость матчей увеличилась на 13 процентов, и, что 
особенно порадовало, на 57 процентов вырос телевизионный спрос на матчи " 
Северстали ". Клуб обновил полностью световое оборудование и в итоге дает 
хороший продукт, который нужен лиге. 
Решение об исключении не поддержали только два члена совета директоров. 
При голосовании воздержались президент Федерации хоккея России (ФХР) 
Владислав Третьяк и глава новосибирской "Сибири" Кирилл Фастовский. 
Уперлись в потолок 
Едва ли не главная проблема нынешней КХЛ - неравные условия для клубов. 
Если в Национальной хоккейной лиге платежные ведомости каждого участника 
жестко ограничены, что выравнивает команды не декларативно, а в реальности, 
то у нас пока к этому только начинают приходить. На сегодня "потолок зарплат " 
можно легко преодолеть - достаточно лишь заплатить дополнительный налог. К 
чему привела такая лазейка, все увидели на Олимпиаде. 23 из 25 человек в 
составе главной команды страны представляли на Играх в Корее всего два клуба 
- СКА и ЦСКА. Они же являются сейчас главными богачами лиги, собрав под 
армейским флагом едва ли не всех главных российских звезд. 
В итоге получается следующая картина - у одних высококлассных звезд в 
составе столько, что места в заявке на всех не хватает, а у других попросту нет 
исполнителей нужного уровня, чтобы составить конкуренцию. Так что решение 



 

 

об ужесточении потолка зарплат было очевидным и ожидаемым. Ну а поскольку 
клубы попросили время для " переходного периода ", пока действуют контракты 
с хоккеистами, заключенные по старым правилам, то процесс растянется на три 
года. 
Итак, в следующем сезоне все останется по-прежнему. " Мягкий " потолок 
зарплат в 850 миллионов рублей для клуба на год. Перешагнуть его можно, 
заплатив дополнительно 20 процентов дополнительного взноса. В сезоне 
2019/20 "полоток " уменьшится до 800 миллионов, зато его превышение 
обойдется дороже - взнос будет 30 процентов. Ну и, наконец, с 2020 года будет 
установлен жесткий потолок в 900 миллионов рублей. Выводить из-под него 
главных звезд - было и такое предложение - запрещено. 
На бумаге идея выглядит перспективной, но в то, что команды уравняются в 
возможностях, пока не очень верится. Поскольку лазейки, чтобы обойти 
ограничения, останутся. Например, в виде индивидуальных и командных 
бонусов, которые под потолок не подпадают. 
Не врут календари 
Новый сезон КХЛ начнется 1 сентября. Предварительные сроки плей-офф - с 21 
февраля по 25 апреля. При этом, несмотря на сокращение числа команд, 
количество матчей для каждого клуба останется тем же - 60 игр в регулярном 
чемпионате. Обещают увеличить число матчей между географическими 
соседями и принципиальными соперниками. Паузы в чемпионате на время 
матчей Евротура останутся, но будут короткими - всего по пять дней. 
Окончательный календарь будущего сезона будет сверстан в середине июня. 
КСТАТИ  
Как оценивают клубы в КХЛ? 
С целью комплексного анализа потенциала участников чемпионата КХЛ 
проводится оценка клубов по 8 параметрам, которые ранжированы по важности, 
где самыми важными являются спортивные результаты. Параметр Вес 
Спортивные достижения 30% Расходы на оплату труда игроков 20% ТВ-индекс 
15% Доля государственного финансирования 10% Заполняемость арен 10% 
Несвоевременное осуществление расчетов по оплате труда с игроками 5% 
Вместимость арен 5% Потенциал локального рынка 5% На основании нового 
рейтинга в сезоне 2018/2019 в чемпионате КХЛ будут выступать 25 клубов: 
"Авангард" (Омская область), "Автомобилист" (Екатеринбург), "Адмирал" 
(Владивосток), "Ак Барс " (Казань), "Амур" ( Хабаровск), "Барыс " (Астана), 
"Витязь" (Подмосковье), " Динамо" (Минск), " Динамо" (Москва), " Динамо" (Рига), 
"Йокерит" ( Хельсинки), "Куньлунь Ред Стар" (Пекин), "Локомотив" (Ярославль), 
"Металлург" (Магнитогорск), "Нефтехимик" (Нижнекамск), "Салават Юлаев" ( 
Уфа), "Северсталь" (Череповец), "Сибирь" (Новосибирская область), "Слован" 
(Братислава), "Спартак" (Москва), "Торпедо" (Нижегородская область), "Трактор" 
(Челябинск), СКА (Санкт-Петербург), ХК "Сочи" (Сочи), ЦСКА (Москва). 
ЦИФРА  
12 млн рублей, полученных от букмекеров, КХЛ планирует передать на развитие 
детского хоккея. 

К заголовкам сообщений 

Тольяттинские депутаты написали обращение в Минспорт по вопросу 
исключения "Лады" из КХЛ (ТАСС, Москва, 5 апреля 2018) 
29 марта совет директоров КХЛ принял решение не включать "Ладу" в состав 
участников турнира в следующем сезоне 
Депутаты Думы городского округа Тольятти написали обращение в 
Министерство спорта Самарской области, Министерство спорта Российской 



 

 

Федерации, а также председателю совета директоров Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) Геннадию Тимченко по поводу исключения "Лады" из 
состава участников турнира. Об этом сообщает пресс-служба "Лады". 
29 марта совет директоров КХЛ принял решение не включать "Ладу" в состав 
участников турнира в следующем сезоне. Данное решение лиги опиралось на 
рейтинг эффективности клубов, который формируется за три года и учитывает 
восемь критериев: спортивные достижения, расходы на оплату труда игроков, 
ТВ-индекс, долю государственного финансирования, заполняемость арен, 
несвоевременное осуществление расчетов по оплате труда с игроками, 
вместимость арен и потенциал локального рынка. По этим показателям "Лада" 
заняла предпоследнее место в лиге, при этом непосредственно по спортивным 
результатам клуб по итогам регулярного чемпионата КХЛ оказался на 13-м месте 
Восточной конференции из 14 команд. 
"Хоккейный клуб "Лада" воспитал большое количество игроков для сборной 
России, становившихся победителями и призерами Олимпийских игр и 
чемпионатов мира. Среди них Вячеслав Буцаев, Алексей Ковалев, Илья 
Брызгалов, Дмитрий Воробьев, Марат Калимулин и другие. На зимних 
Олимпийских играх 2018 года в южнокорейском Пхенчхане чемпионом стал 
Василий Кошечкин", - говорится в заявлении. 
Также в обращении отмечается и тот факт, что в команде была создана 
необходимая инфраструктура, а для детской хоккейной школы построен 
физкультурно-спортивный комплекс с крытым льдом "Труд". 
Председатель Думы городского округа Тольятти Дмитрий Михель отметил, что 
депутаты ходатайствуют о включении "Лады" в КХЛ в связи с тем, что хоккей в 
городе с населением 700 тысяч человек выполняет важную социальную 
функцию. 
В 2010 году "Лада" уже исключалась из КХЛ, продолжив выступления в Высшей 
хоккейной лиге (ВХЛ), а в сезоне-2014/15 клуб вновь вернулся в КХЛ.  

http://tass.ru/sport/5099686 

Похожие сообщения (16): 

• Новости Тольятти (augustnews.ru), Тольятти, 5 апреля 2018 

• Официальный сайт Думы ГО Тольятти (dumatlt.ru), Тольятти, 5 апреля 
2018 

• Tlt. ru, Тольятти, 5 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

"Убивают хоккейную историю страны!" Болельщики "Лады" написали 
письмо главе КХЛ (Советский спорт, Москва, 5 апреля 2018) 
Поклонники тольятинского клуба не смирились с изгнанием из КХЛ. И написали 
открытое письмо на имя президента лиги Дмитрия Чернышенко.  
Публикуем письмо болельщиков "Лады" полностью. 
Уважаемый Дмитрий Николаевич! Я, Мельников Михаил Александрович, 
обращаюсь к Вам от лица многотысячных болельщиков хоккейного клуба "Лада" 
г. Тольятти. 
На совете директоров КХЛ наш клуб был исключен из состава ее участников, 
хотя по спортивному принципу этого не должно было произойти, потому что в 
итоговой турнирной таблице Лада расположилась на третьем месте с конца, а 
"Динамо" (Рига) на предпоследнем! Кроме того, только один раз за последние 
три сезона рижане опередили "Ладу" в турнирной таблице. Где справедливость? 
Рейтинг в нынешнем его виде необъективен и несправедлив, потому что его 
ввели и начали использовать только весной 2017 г., то есть за год до подсчета 

http://tass.ru/sport/5099686
https://augustnews.ru/shagi-k-spaseniyu-hk-lada/
http://dumatlt.ru/news/?ELEMENT_ID=6898
http://dumatlt.ru/news/?ELEMENT_ID=6898
http://tlt.ru/vlast/tolyattinskie-deputaty-delayut-vse-vozmozhnoe-dlya-vklyucheniya-khokkejnoj-lady-v-sostav-uchastnic-kkhl/2097717/


 

 

баллов для исключения замыкающих его команд (и еще учли в нем результаты 
предыдущих двух сезонов, когда про рейтинг никто не слыхивал и в помине и 
соответственно не стремился к спортивным результатам "кровь из носу" для 
сохранения прописки в КХЛ). Но как можно кардинально улучшить спортивные 
результаты за этот всего лишь один отведенный на это год? 
Что касается нашего клуба, то он не так давно вернулся из командировки в ВХЛ 
из-за отсутствия арены, отвечающей требованиям КХЛ. Правительство 
Самарской области потратило на строительство "Лада-Арены" в пересчете на 
нынешние деньги около 5-6 млрд. руб. Для чего??? Чтобы на выходных 
устраивать массовые катания на коньках? Кто компенсирует эти расходы в 
бюджет региона? Получается, выкинули бюджетные деньги на ветер, ведь в ВХЛ 
можно проводить матчи и на старой арене! После возвращения из ВХЛ 
губернатор задал клубу вектор развития - растить молодые таланты, то есть 
стараться обходиться своими воспитанниками. Клуб большое внимание уделяет 
подготовке резерва - в последние два года около 10 хоккеистов привлекались в 
молодежную и юниорские сборные России. 
Выгонять из элиты российского хоккея легендарный клуб - первый не московский 
чемпион страны - это чудовищная несправедливость! Причем выгонять 
НАВСЕГДА! (Через год лига станет закрытой - 24 команды, а в будущем же не 
просить один из клубов уступить в лиге место для "Лады"). Получается, своими 
же руками убиваем часть своей же хоккейной истории страны! А если в рейтинг 
для повышения его объективности включить 9-й пункт-количество медалей, 
завоеванных в современной российской истории - ведь это главнейший 
показатель эффективности, а у "Лады" их 8!!! (Два золота, четыре серебра и две 
бронзы плюс кубок европейских чемпионов -читай обладатель кубка Гагарина 
того времени), то в этом случае Лада заняла бы одну из верхних строчек в 
рейтинге, и соответственно, ни о каком исключении из лиги не могло бы быть и 
речи. 
В КХЛ режим наибольшего благоприятствования создан для зарубежных команд, 
у которых нет лимита на легионеров, которые при худших результатах не 
исключаются из Лиги. В вину "Ладе" ставится бюджетное финансирование. А как 
быть со спонсорами СКА, ЦСКА и "Локомотива"? "Роснефть" "Газпром" и РЖД, 
по сути, те же бюджетные средства. Получается, на деньги от продажи 
природных ресурсов страны содержатся сверхбогатые клубы, где зарплаты трех 
хоккеистов составляют ФОТ половины клубов КХЛ! 
Уважаемый Дмитрий Николаевич! Подумайте, верните в элиту российского 
хоккея легендарный клуб "Ладу"! Клуб - не банкрот! Посещаемость одна из 
лучших в лиге (аншлаг на "Лада-Арене" обычное явление), долгов по зарплате 
игрокам нет, клуб предоставил в лигу гарантии бюджета от АВТОВАЗа и 
руководства Самарской области, который в сумме составил бы не менее 800 млн 
руб на следующий сезон - неужели вам об этом не сообщали? Если этого не 
сделать, то перестанет существовать одна из лучших хоккейных школ страны, 
воспитавшая Василия Кошечкина, Илью Брызгалова, Алексея Ковалева, Виктора 
Козлова и многих других выдающихся хоккеистов! 
Надеемся на Ваше мудрое, взвешенное решение! 
С уважением, болельщики хоккейного клуба "Лада".  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1044452-ubivajut-hokkejnuju-istoriju-strany-
bolelschiki-lady-napisali-pismo-glave-khl 

К заголовкам сообщений 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1044452-ubivajut-hokkejnuju-istoriju-strany-bolelschiki-lady-napisali-pismo-glave-khl
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1044452-ubivajut-hokkejnuju-istoriju-strany-bolelschiki-lady-napisali-pismo-glave-khl


 

 

Болельщики "Лады" выйдут на митинг ради сохранения клуба в КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 5 апреля 2018) 
Болельщики хоккейной "Лады" проведут в Тольятти митинг 15 апреля. 
Организаторы надеются доказать несправедливость исключения "Лады" из КХЛ 
а также выскажут претензии в адрес руководства команды.  
Как сообщают организаторы митинга, они практически не надеются на изменение 
решения КХЛ, но уверены в значении митинга для будущего команды. Отметим, 
что также создана петиция за возвращение "Лады" в КХЛ.  
Тольяттинская "Лада" и ханты-мансийская "Югра" были исключены из КХЛ после 
решения совета директоров лиги. 

https://www.championat.com/hockey/news-3396077-bolelschiki-lady-vyjdut-na-
miting-radi-sohranenija-kluba-v-khl.html 

Похожие сообщения (13): 

• Tlt. ru, Тольятти, 5 апреля 2018 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 5 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" стал первым финалистом Кубка Гагарина (Р-Спорт, Москва, 5 
апреля 2018) 
Казанский "Ак Барс" обыграл челябинский "Трактор" в четвертом матче 
полуфинальной серии плей-офф КХЛ и в четвертый раз вышел в финал Кубка 
Гагарина. 
Встреча, прошедшая в Челябинске, завершилась со счетом 3:1 (1:0, 1:1, 1:0) в 
пользу казанцев. В составе победителей шайбами отметились Михаил Глухов 
(на 15-й минуте) и сделавший дубль Антон Ландер (33, 60). В составе "Трактора" 
отличился Рихард Гюнге (25). 
Счет в серии до четырех побед стал 4-0 в пользу "Ак Барса". В финале Кубка 
Гагарина казанцы встретятся с победителем серии между московским ЦСКА и 
санкт-петербургским СКА, в которой счет на данный момент равный - 2-2.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180405/1135068491.html 

Похожие сообщения (62): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 апреля 2018 

• Sportbox.ru, Москва, 5 апреля 2018 

• ТАСС # Единая лента (Закрытая лента), Москва, 5 апреля 2018 

• ТАСС # Новости Москвы и Подмосковья (Закрытая лента), Москва, 5 
апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" обеспечил себе как минимум серебряные медали ЧР (Р-Спорт, 
Москва, 5 апреля 2018) 
Казанский "Ак Барс", пробившись в финал плей-офф КХЛ, обеспечил себе как 
минимум серебряные медали чемпионата России по итогам нынешнего сезона. 
"Ак Барс" выиграл полуфинальную серию до четырех побед у челябинского 
"Трактора" со счетом 4-0. Четвертый матч, прошедший в четверг в Челябинске, 
завершился со счетом 3:1 в пользу казанцев. 
В финале "Ак Барс" встретится с победителем серии между московским ЦСКА и 
санкт-петербургским СКА, в которой счет на данный момент равный - 2-2. 
"Ак Барс" вышел в финал плей-офф КХЛ в четвертый раз, в двух розыгрышах 
казанцы становились обладателями Кубка Гагарина (2009, 2010).  

https://www.championat.com/hockey/news-3396077-bolelschiki-lady-vyjdut-na-miting-radi-sohranenija-kluba-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-3396077-bolelschiki-lady-vyjdut-na-miting-radi-sohranenija-kluba-v-khl.html
http://tlt.ru/sport/bolelshhiki-lady-vykhodyat-na-miting-radi-budushhego-khokkeya-v-tolyatti/2097695/
https://www.championat.com/hockey/news-3396077-bolelschiki-lady-vyjdut-na-miting-radi-sohranenija-kluba-v-khl.html
https://rsport.ria.ru/hockey/20180405/1135068491.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI840018_Ak_Bars__pervyj_finalist_Kubka_Gagarina
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI840018_Ak_Bars__pervyj_finalist_Kubka_Gagarina


 

 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180405/1135071623.html 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" установил рекорд по выходам в финал КХЛ (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 5 апреля 2018) 
"Ак Барс", обыграв в четырех матчах финала Восточной конференции "Трактор", 
в четвертый раз в истории вышел в финал КХЛ. Казанцы установили рекорд лиги 
по числу попаданий в решающую стадию, обогнав магнитогорский "Металлург".  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ak-bars-ustanovil-rekord-po-vyhodam-
v-final-khl-1392822/ 

К заголовкам сообщений 

Азеведу побил клубный рекорд Морозова по очкам за один плей-офф 
(Чемпионат.com, Москва, 5 апреля 2018) 
Нападающий казанского "Ак Барса" Джастин Азеведу в этом плей-офф набрал 
20 (7+13) очков в 14 матчах, обновив клубный рекорд по очкам в одном 
розыгрыше Кубка Гагарина.  
30-летний канадец превзошел достижение Алексея Морозова в сезоне-2008/09. 
Тогда Морозов набрал 19 (8+11) очков в 21 матче. 

https://www.championat.com/hockey/news-3396167-azevedu-pobil-klubnyj-rekord-
morozova-po-ochkam-za-odin-plej-off.html 

Похожие сообщения (8): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 апреля 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

В первом матче финала Кубка Гагарина Азеведо может повторить рекорд 
КХЛ (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 апреля 2018) 
Нападающий "Ак Барса" Джастин Азеведо сделал две результативные передачи 
в четвертом матче финальной серии Восточной конференции против "Трактора" 
(3:1) и продлил результативную серию в Кубке Гагарина до 11 матчей. Для 
повторения рекорда КХЛ канадцу нужно отметиться результативным действием 
в первой игре финальной серии. В 12 последовательных матчах одного 
розыгрыша плей-офф очки набирал только Сергей Мозякин. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-pervom-matche-finala-kubka-
gagarina-azevedo-mozhet-povtorit-rekord-khl-1392808/ 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" станет обладателем бронзовых медалей КХЛ (Чемпионат.com, 
Москва, 5 апреля 2018) 
Челябинский "Трактор" завершил выступление в Кубке Гагарина, уступив в 
финале Восточной конференции казанскому "Ак Барсу" со счетом 0-4. По 
регламенту КХЛ, челябинцы получат бронзовые медали. Клуб повторил 
достижения сезонов-1976/77, 1992/93, 1993/94 и 2011/12. 
В сезоне-2017/18 "Трактор" отпраздновал 70-летие, одержал 41 победу и забил 
171 гол.  

https://www.championat.com/hockey/news-3396279-traktor-stanet-obladatelem-
bronzovyh-medalej-khl.html 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180405/1135071623.html
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ak-bars-ustanovil-rekord-po-vyhodam-v-final-khl-1392822/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ak-bars-ustanovil-rekord-po-vyhodam-v-final-khl-1392822/
https://www.championat.com/hockey/news-3396167-azevedu-pobil-klubnyj-rekord-morozova-po-ochkam-za-odin-plej-off.html
https://www.championat.com/hockey/news-3396167-azevedu-pobil-klubnyj-rekord-morozova-po-ochkam-za-odin-plej-off.html
http://allhockey.ru/news/show/321887-Azevedo_pobil_rekord_Ak_Barsa_po_ochkam_v_plej_off
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/azevedo-ustanovil-rekord-ak-barsa-po-nabrannym-ochkam-v-pley-off-1392777/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-pervom-matche-finala-kubka-gagarina-azevedo-mozhet-povtorit-rekord-khl-1392808/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-pervom-matche-finala-kubka-gagarina-azevedo-mozhet-povtorit-rekord-khl-1392808/
https://www.championat.com/hockey/news-3396279-traktor-stanet-obladatelem-bronzovyh-medalej-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-3396279-traktor-stanet-obladatelem-bronzovyh-medalej-khl.html


 

 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 апреля 2018 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 5 апреля 2018 

• Sport.ру, Москва, 5 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Дизайн в хоккее: КХЛ vs НХЛ (Sports.ru/tribuna, Москва, 5 апреля 2018) 
Две главные хоккейные лиги планеты. Национальная Хоккейная Лига, где играют 
команды из США и Канады, считается сильнейшей в мире. Континентальная 
Хоккейная Лига, где собрались команды из России и близлежащих стран, 
претендует на то, чтобы соперничать с ней в успешности. 
Опустим споры о том, какие игроки и клубы сильнее. Оставим в стороне 
разговоры о разнице в бюджетах команд (интересующимся могу 
порекомендовать статью о КХЛ на Медузе, где вскрывается вся подноготная). 
Говорить будем исключительно о дизайне. О том, как шоу подается зрителям. 
Начнем с того, что в КХЛ повсеместно ощущается влияние НХЛ. От организации 
чемпионата до графических деталей. В этом, в принципе, нет ничего плохого - 
Американская лига с ее историей прошла огромный путь, и было бы глупо не 
учитывать накопленный опыт. Тем не менее, КХЛ оставляет впечатление какой-
то китайской подделки Национальной Хоккейной Лиги. 
Спойлер. Дальше будет много критики КХЛ. Хочется верить, что она поможет 
изменить дела к лучшему. 
1. Логотипы лиг 
Логотип НХЛ - попсовый, но добротный. Он отлично выполняет свою функцию и 
даже задает тренд - Континентальная Хоккейная Лига изначально существовала 
в другой стилистике, но со временем все равно пришла к американской. 
Логотип КХЛ - это катастрофа. Все дело в расположении букв. За 2 года я так и 
не научился читать надпись как КХЛ - все время получается КЛХ. Читаем мы 
сначала слева направо, и только потом переходим на следующую строку. Не 
понимаю, как можно было утвердить такое. 
Подражание американцам особенно отчетливо проявляется в юбилейной версии 
логотипа: 
К лого НХЛ вопросов нет, а вот некоторые детали логотипа КХЛ вызывают 
сомнение - странный объем у единицы, кернинг в годах, надпись "ОСН. 2008". 
2. Названия клубов 
Нейминг - это тоже дизайн. Это основа. Неудачное название для продукта - как 
неудачный фундамент для здания. 
В НХЛ что ни название, то понятный, чистый образ: Пингвины, Дьяволы, 
Пантеры, Красные крылья, Сабли, Койоты, Звезды, Кленовые листья, Акулы, 
Ураганы, Самолеты, Островитяне, Рыцари, Утки, Короли и прочие. Можно 
попытаться отыскать и менее ясные. Например, Capitals или Oilers. Но тут, мне 
кажется, дело в том, что их сложно удачно перевести на русский; для 
американцев они наверняка вполне благозвучны. Немного смущают имена двух 
клубов, Canucks и Canadiens, которые по сути означают одно и то же - канадцы. 
В остальном вопросов нет - вполне четкие и яркие ассоциации практически с 
каждым названием. 
Теперь КХЛ. Я понимаю, у каждого клуба есть история, и названия не меняются 
как перчатки, но давайте попробуем вдуматься в то, что они значат. Нефтехимик, 
Металлург, Северсталь, Локомотив, Трактор, Автомобилист, ЦСКА, СКА, 
Авангард. Лично у меня практически половина клубов ассоциируется с военно-
промышленным комплексом. Представим болельщиков, типичных для НХЛ, - 

http://allhockey.ru/news/show/321895-Traktor_poluchit_bronzovye_medali_KHL
http://belarushockey.com/khl/news_list/news210762/
https://www.sport.ru/hockey/Traktor_poluchit_bronzovye_medali_KHL/article393347/


 

 

молодую семью с детьми: за кого им интереснее болеть - за пингвинов или за 
металлургическую корпорацию? 
А кто знает, что в действительности значат слова торпедо, динамо или лада? 
Или имена Салават Юлаев и Спартак? Никаких ассоциаций кроме спортивных 
клубов. Никаких образов. Отдельная тема - топонимы вместо названий: Югра, 
Сибирь, Амур, Сочи. География и так привязана к названию каждого клуба в виде 
города или региона (питерский СКА, ярославский Локомотив) - зачем включать 
ее в само название? Оно никак от этого не выигрывает. Еще одна тема - названия 
на разных языках: Йокерит, Ак Барс, Барыс, Слован, Ред Стар. Да, лига 
межнациональная, но все это не добавляет к ней интереса, а скорее наоборот. 
Также не понятно, почему команды называются единственным числом, а не 
множественным - почему, например, Витязь, а не Витязи? 
Теперь самое интересное. Это невероятно, но в КХЛ есть целых 3 клуба под 
названием Динамо! Динамо Москва, Динамо Минск и Динамо Рига. Есть 2 клуба 
под названием Металлург! Металлург Магнитогорск и Металлург Новокузнецк 
(последний вылетел в ВХЛ по итогам сезона 2016-2017). Ак Барс и Барыс - это 
одно и то же (белый барс), просто на разных языках. СКА и ЦСКА - это армейские 
клубы с одинаковыми цветами и символикой. 
Болельщики со стажем не задумаются, но для тех, кто только начинает 
разбираться в хоккее, некоторые названия, особенно поставленные рядом, 
звучат как анекдот: 
 - Папа, а кто это играет? 
 - ЦСКА-СКА. 
Ну и вся эта путаница с футбольными и баскетбольными клубами. Не уверен, 
что это правильно. Что хорошего в том, что Локомотивом называются 2 
совершенно разные команды, из разных городов? Футбольный - Москва. 
Хоккейный - Ярославль. 
3. Логотипы клубов 
В НХЛ-логотипах сложно найти изъяны. Они в целом сделаны качественно. 
Практически каждый клуб своевременно обновляет символику, и все они 
держатся на вполне высоком уровне. 
Больше всего вопросов вызывают логотипы NY Islanders, Vancouver Canucks и 
LA Kings. Но если у Islanders лого не менялся с начала 70-х (за исключением 
добавления четвертой полосы на клюшке, символизирующей четвертый кубок 
Стэнли), то относительно недавние ребрендинги Canucks и Kings выглядят как-
то сомнительно. 
Однако, самый грустный ребрендинг в истории НХЛ произошел в 2006 году, когда 
Дисней продал свою команду Anaheim Mighty Ducks основателю Broadcom 
Corporation, Генри Самуэли. 
Так самый крутой логотип в лиге стал самым безликим. 
Но это все ерунда по сравнению с происходящим в КХЛ, где что-то более-менее 
приличное есть менее, чем у половины клубов. Я бы выделил в качестве 
неплохих примеров ЦСКА (их стиль недавно обновила Студия Лебедева), Red 
Star, Йокерит и Амур. Их, по крайней мере, было бы не стыдно поставить в один 
ряд с логотипами команд из НХЛ. Ну, может еще классику - московские Динамо 
и Спартак. 
В сложившейся ситуации особенно хочется выделить логотип казанского Ак 
Барса. Клуб, между прочим, является двукратным обладателем Кубка Гагарина. 
Реальный шанс в третий раз стать чемпионами у Ак Барса есть и в этом году - 
команда уже вошла в четверку лучших и сражается сейчас в серии до 4-х побед 
с Челябинским Трактором. Давайте обратим внимание и на их лого: 
Простите. 



 

 

4. Форма 
И в НХЛ, и в КХЛ существуют строгие требования к дизайну формы игроков. Тем 
не менее, Континентальной Лиге здесь снова есть к чему стремиться. Это, 
конечно, не Швейцария, где игроки откровенно похожи на рекламные щиты: 
Но и сейчас та реклама, которая разрешена, смотрится после НХЛ диковато. 
Еще более дико смотрится реклама на шортах и шлемах: 
Но КХЛ делает в этом направлении успехи. Есть перспектива того, что рекламы 
на форме скоро не останется. 
В НХЛ к дизайну формы относятся предельно трепетно. Само собой, никакой 
рекламы. Максимум - скромные логотипы производителей хоккейной экипировки, 
но и для них есть строгие ограничения. Например, на шлеме логотип 
производителя может располагаться только спереди, причем он не должен 
блестеть. Вы не найдете таких шлемов в обычных магазинах. 
Стоковый шлем и шлем игрока НХЛ: 
Даже одноразовая, приуроченная к специальным играм форма продумана до 
мелочей, и для нее готовится отдельная презентация. Вот, к примеру, форма 
Toronto Maple Leafs, в которой они выступали в Stadium Series в этом году. 
Уделяется внимание даже тем деталям, которые не будут видны публике (на 
самом деле будут, т.к. все эти фото работают в прессе и соцсетях): 
Добавлю, что в дизайне формы команд из КХЛ не обошлось без заимствований 
из НХЛ. К примеру, один из сильнейших клубов, питерский СКА, не стесняется 
копировать стиль New York Rangers: 
5. Стадионы 
Вместимость стадионов НХЛ - 15 000-20 000 человек. Даже самый большой 
ледовый дворец России, находящийся в Питере, не превзойдет по размерам 
самый маленький стадион, где выступают команды из НХЛ. Но это не главная 
беда КХЛ. 
Вот так выглядят места в первых рядах на матче НХЛ: 
Недавно я сидел в первом ряду на домашней арене ЦСКА, и передо мной 
разворачивался следующий вид: 
Радует то, что можно проходить по электронным билетам. Правда, пользоваться 
ими не очень удобно, потому что выпускаются они в PDF-формате. 
И немного о еде. Рацион болельщика КХЛ не отличается разнообразием - кола, 
хот-доги, картошка-фри. Я не был на играх НХЛ живьем, но, кажется, там 
ситуация не сильно лучше. Здесь отличным ориентиром могла бы послужить 
сеть кинотеатров Каро Фильм, по крайней мере их пространство в Атриуме на 
Курской в Москве. С удивлением недавно обнаружил, что помимо стандартных 
попкорна и колы они предлагают много отличных здоровых продуктов - фрукты, 
нарезанные овощи, орехи, смузи. И попкорн у них божественный. С нормальной 
едой даже 6-часовые матчи не страшны. 
6. ТВ 
Можно придираться к расписанию (иногда просто нет прямой трансляции 
определенной игры, если матчи идут параллельно), к дикторам или к заставкам, 
но у КХЛ есть 2 собственных телеканала, и это круто. Многие игры 
транслируются также по МатчТВ. 
Но НХЛ идет дальше. Свои каналы здесь есть у самих команд! Это, правда, не 
полноценные телеканалы, а скорее сюжеты о жизни клуба, но они, к примеру, 
отлично работают в интернете. Съемочные группы не просто документируют 
жизнь игроков, тренеров и персонала, но и устраивают специальные 
развлекательные события с их участием, которые выходят далеко за рамки 
хоккея. 



 

 

Сама лига и прочие спортивные ресурсы также выпускают всевозможные видео 
с участием игроков, где обычно много юмора. Ничего похожего, связанного с КХЛ 
я не видел. 
Про компьютерные игры говорить не буду - нечего сравнивать. 
Кстати, у команд НХЛ есть и свои радиостанции, причем 24/7. 
7. Соцсети 
Ограничимся Инстаграмом. Коротко, но репрезентативно. 
Клубы НХЛ постят динамичные, профессионально сделанные заставки, 
анимированную инфографику. Клубы КХЛ - в основном картинки 
провинциального качества. 
Инстаграмы московского Динамо и питтсбургских Пингвинов: 
И вернемся на секунду к названиям клубов. Попробуйте различить в Инстаграме 
посты от hcska и hccska. 
8. Сайты 
В НХЛ есть один главный сайт - nhl.com. Все официальные сайты команд 
находятся под этим доменом и выглядят как-то так: 
Не идеально, но и не ужасно. Вся важная информация и функции здесь есть. 
Главное - эффективно, потому что все механизмы централизованы и едины для 
всех клубов. 
Для сайтов команд КХЛ едина лишь шапка. Дальше - кто во что горазд. 
В основном все выглядит жалко: 
Но есть и сносные примеры: 
КХЛ, это какая-то шляпа, а не шапка: 
Теперь к основным сайтам лиг. Они настолько похожи, что даже поиск работает 
практически идентично. Я провел эксперимент, пытаясь найти профиль Валерия 
Ничушкина, выступавшего за Даллас, а теперь играющего за ЦСКА. На обоих 
сайтах глобальный поиск выдал список упоминаний игрока в различных статьях, 
при этом сатй НХЛ предложил в выпадающем списке ссылку на профиль, а сайт 
КХЛ - увы. 
На страницах результатов обоих сайтов ссылки на профиль не было, зато здесь 
сайт КХЛ подсветил искомое слово. 
Далее я перешел в раздел "Игроки" и воспользовался отдельной формой поиска 
по именам. 
Удивился, что на обоих сайтах не работает кнопка Enter, и нужно кликать по 
имени в выпадающем списке. Неудобно. 
Механика сайтов в целом не очень продумана. На сайте КХЛ нажимаешь на 
раздел "Игроки", тут же пытаешься кликнуть на форму поиска, но сверху в этот 
момент успевает подгрузиться реклама, поэтому форма прыгает вниз, и ты 
промахиваешься, оказываясь на совершенно ненужной странице. 
На сайте КХЛ в профиле игрока почему-то не указаны единицы измерения роста 
и веса. 
Профиль игрока на nhl.com: 
В целом сайт КХЛ выглядит аккуратнее, но обоим ресурсам есть над чем 
работать. Мелочей много, и из них складывается впечатление о сайте, которое 
является частью впечатления от всей лиги. 
9. Мобильные приложения 
Как и в случае с сайтами, приложения КХЛ и НХЛ очень похожи друг на друга. 
Каждое встречает примерно одинаковым вступлением, содержит те же разделы 
и кастомизируется под любимые команды. 
Посмотрим на профили игроков. Слева - приложение NHL. Справа - КХЛ. 
Верстка в приложении НХЛ выглядит в целом аккуратнее. В КХЛ мы видим 
выпирающие цифры ("18:45" с трудом вписывается в круг), круги с показателями, 



 

 

которые липнут к заголовку (Stats), неоправданные расстояния (например, между 
29 и Points), кривую сетку (произвольные расстояния между Height, Weight, Age 
и Grip). Как и на сайте, нет единиц измерения веса и роста игрока. 
Но самое поразительное - это цифры. Во-первых, за какой период эта 
статистика? Это регулярный чемпионат или плей-офф? Какой год? А 29 очков, 
из которых 15 передач и 146 голов - как такое возможно? Откровенный баг. 
Пользоваться приложением после таких факапов вообще нет желания. 
Любите хоккей 
Хоккей прекрасен. Им могут увлекаться все - от 5-летних девочек до 65-летних 
дедушек, - если он подается красиво и не ассоциируется с быдляком. 
Уровень хоккея в КХЛ достаточно высок. Сама игра доставляет удовольствие. Но 
продукт - это не просто игра, а еще миллион вещей, которые ее сопровождают. 
Им нужно внимание. 
Уверен, у КХЛ найдется миллион оправданий по каждому пункту, но если лига 
действительно хочет стать коммерчески успешной, а не висеть на шее у 
государства, то ей стоило бы поискать способы расширить аудиторию и всерьез 
заняться дизайном своего продукта.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/kirilldanchenko/1645950.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Двукратный олимпийский чемпион оценил работу судей в матчах 
Западной конференции (Lenta.Ru, Москва, 5 апреля 2018) 
Двукратный олимпийский чемпион Борис Михайлов прокомментировал 
четвертый хоккейный матч финала Западной конференции. 
"Когда идут игры между двумя равными командами, и допускаются ошибки, 
которые влияют на результат матча, это всегда неприятно", - отметил 
титулованный спортсмен. - Мне бы не хотелось думать, что арбитры делали это 
умышленно. Но факт остается фактом. А учитывая, что в этой серии осталось 
провести всего три игры для выяснения отношений между командами, судьи 
должны предельно внимательно относиться к каждому решению, чтобы эти 
решения не повлияли на исход встреч". 
По мнению Бориса Михайлова, судьи "должны отработать так, чтобы у них после 
игр совесть была чиста и перед собой, и перед игроками, и перед 
болельщиками". "Болельщика не обманешь - он все видит и все понимает. 
Хотелось бы, чтобы по итогам оставшихся встреч у нас не было поводов 
говорить о судействе", - подчеркнул он. 
После третьей игры финала Западной конференции на сайте болельщиков 
ЦСКА RBWorld появилась статья, озаглавленная "Старые песни о главном". В 
ней болельщики московской команды заметили, что результат матчей между 
двумя армейскими коллективами должен зависеть только от мастерства 
хоккеистов, и указали на непоследовательность КХЛ в вынесении вердиктов в 
схожих эпизодах. 
Поводом для статьи послужили эпизоды, в которых арбитры принимали 
решения, идущие вразрез с решениями в очень похожих моментах в других 
матчах с участием СКА.  

https://lenta.ru/news/2018/04/05/mikhailov/ 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 апреля 2018 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/kirilldanchenko/1645950.html
https://lenta.ru/news/2018/04/05/mikhailov/
http://allhockey.ru/news/show/321893-B_Mihajlov_ne_hochu_dumat_chto_arbitry_umyshlenno_oshibajutsya_v_finale_Zapada


 

 

• ЦСКА-Москва (cska-hockey.ru), Москва, 5 апреля 2018 

• Sport.ру, Москва, 5 апреля 2018 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 5 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

КХЛ, тебе нужны жертвы?! Колонка Виталия Славина (Советский спорт, 
Москва, 5 апреля 2018) 
Несмотря на кучу видеопомощников, запросы тренеров на просмотры спорных 
моментов судьи все-таки умудрились испортить западный финал. При 
попустительстве КХЛ, что самое в этой истории грустное.  
Сразу оговорюсь, что не собираюсь брать чью-либо сторону. И ЦСКА, и СКА 
легко предъявят массу странных решений арбитров не в их пользу. Речь о 
конкретном эпизоде в конце второго периода четвертого матча при счете 0:1, 
который в итоге оказался ключевым. 
Форвард гостей Торесен устремился за шайбой за ворота Сорокина. Вдруг 
откуда ни возьмись налетает защитник ЦСКА Пашнин, блокирует норвежца, бьет 
клюшкой в пах, тот на всей скорости падает и врезается спиной в борт. Это самое 
страшное в хоккее: когда игрок не видит противника и пропускает удар, не успев 
сгруппироваться. Порой подобное завершается увечьями вплоть до переломов 
ключицы и, жутко сказать, позвоночника. 
Шайбу подобрали москвичи, однако находившийся рядом судья Оленин на 
двухсотпроцентный фол никак не отреагировал! Хотя он дважды подносил 
свисток ко рту, но, увидев, что Торесен шевелится, свистнул только тогда, когда 
Ковальчук рванул восстанавливать справедливость. В отличие от легионера, 
Пашнин видел, что на него двинулся Ковальчук и даже успел скинуть перчатки - 
заметьте, усугубил ситуацию не нападающий СКА, а защитник ЦСКА. 
Драки особой не получилось, заурядные обнимашки. Но петербуржцу выписали 
две минуты за грубость, а москвичу... за атаку игрока, не владеющего шайбой. 
Выходит, Кови махался сам с собой, а сброшенные краги оппонента вообще 
побоку?! При этом постфактум грязный прием Пашнина судьи все-таки 
зафиксировали. Но ведь именно из-за того, что они не сделали этого вовремя, и 
был спровоцирован Ковальчук! А потом как раз при игре 4 на 4 хозяева сравняли 
счет. 
Что это, если не вопиющий непрофессионализм бригады судей?! Если не 
подумать что-то хуже. В любом случае арбитров после такого нужно отстранять 
минимум до конца Кубка Гагарина. И самое главное - почему промолчала КХЛ? 
В среду на Ленинградском проспекте все было тип-топ? Ждем, когда тем или 
иным армейцам руки-ноги переломают? 
Впрочем, если разобраться, СКА сам во всем виноват. С таким подбором 
исполнителей команда Знарка может проиграть в КХЛ только самой себе. Тем 
более в серии до четырех побед. Еще по ходу первого московского матча я 
почуял неладное, ибо при счете 2:4 гости бросили играть. Однако их за это 
неуважение к сопернику москвичи не наказали. Ибо вышли на игру элементарно 
морально неготовыми: на льду никто из хозяев умирать не собирался, а вот 
сфолить не по делу - пожалуйста. 
В четвертой встрече матерые невские армейцы продолжили массовое катание, 
а вот красно-синие на сей раз вышли рубиться в кость. 5, 9, 6 - таков расклад по 
периодам бросков СКА; 6, 2, 1 - по силовым приемам?! И это при том, что с 43-й 
минуты чемпионы уступали 1:2. Яростного штурма зрители так и не увидели. 
Нет, уважаемые 15 покорителей Пхенчхана и их золотой штаб, так кубки не 
выигрывают. И нечего на судей кивать. Банально, но в плей-офф все решает 
терпение. Уж как канадцы мутузили наших в советские времена, а мы им 

http://cska-hockey.ru/news/Novosti_ligi/dvukratnyy_olimpiyskiy_chempion_otsenil_rabotu_sudey_v_matchakh_zapadnoy_konferentsii/
https://www.sport.ru/hockey/B_Mihaylov_Ne_hochu_dumat_chto_arbitry_umyshlenno_oshibayutsya_v_finale_Zapada/article393342/
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/cska84/1646202.html


 

 

отвечали авоськами шайб в большинстве. Как знать, сдержался бы Ковальчук и, 
вполне возможно, СКА не отдал бы и эту игру.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1044457-khl-tebe-nuzhny-zhertvy-kolonka-
vitalija-slavina 

К заголовкам сообщений 

А ну-ка, повтори! (Sports.ru/tribuna, Москва, 5 апреля 2018) 
Всего за время регулярного чемпионата 2017/2018 было выполнено 283 запроса 
на видеопросмотр эпизода. В тексте не рассматриваются и не пересматриваются 
судейские решения. Только факты - кто, по какой причине и насколько успешно 
брал челленджи в сезоне. 
По инициативе видеогол-судьи было выполнено 30 просмотров, из которых 12 
(или 40%) привели к изменению первоначального решения арбитров. 
Наибольшее количество челленджей по инициативе видеогол-судьи было после 
шайб, заброшенных Барысом (4 раза). Трижды проверяли Йокерит. Причины 
просмотров и количество изменений решения - в таблице. 
По запросу судей на льду было сделано 104 видеопросмотра. Изменено 
решений - 45 (43,3%). Чаще всего арбитры проверяли себя после голов 
московского Динамо, Лады и Торпедо - по 7 раз. По 6 консультаций было 
запрошено после эпизодов с участием Автомобилиста, Нефтехимика, Сочи, 
ЦСКА и ЮГРЫ. Всего по одному разу сомневались в своих решениях судьи после 
голов Ак Барса и Барыса. Причины, количество измененных решений и 
эффективность просмотров - в таблице ниже. 
Теперь к тренерским запросам. Всего их было 149. Распределились они 
следующим образом - на помеху вратарю 74 раза, на положение вне игры 70 раз 
и еще 5 просмотров было взято тренерами после отмененных голов на 
отсутствие помехи вратарю. После видеопросмотров было изменено 43 
решения, что составляет 28,9%. Не очень высокий показатель. Может, идея 
штрафовать за ошибочный челлендж не так уж и плоха? Чуть более подробные 
данные по тренерским запросам в таблице. В первом блоке - запросы после 
голов, забитых конкретной командой и их успешность. Во втором - запросы, 
взятые тренерами команд после пропущенных голов. Читать так - после шайб, 
заброшенных Барысом тренеры команд-соперников взяли восемь челленджей. 
В шести случаях голы казахстанской команды были отменены. Барыс же взял 12 
тренерских просмотров, после которых было отменено три гола в их ворота. В 
таблицу не вошли пять запросов, сделанных тренерами команд после того, как 
шайбы их команд не были засчитаны. Так делали тренеры Ак Барса, Северстали, 
Спартака, Торпедо и Сочи. Вернуть себе гол таким образом удалось только 
череповчанам и нижегородцам.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/vvkarpov/1645962.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"До Ярославля добирались 17 часов". Игроки "Локо" и "Реактора" о 
полуфинальной серии (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 5 
апреля 2018) 
Полуфинальная серия между "Локо" и "Реактором" переезжает в Нижнекамск при 
счете 2:0. Булат Набиуллин объяснил, как на исход первых матчей повлиял 
долгий переезд, и почему Тимур Хафизов подрался с Артуром Каюмовым. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1044457-khl-tebe-nuzhny-zhertvy-kolonka-vitalija-slavina
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1044457-khl-tebe-nuzhny-zhertvy-kolonka-vitalija-slavina
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/vvkarpov/1645962.html


 

 

Владислав Рыбаков рассказал, как удалось пропустить всего один гол в первых 
встречах.  
Булат Набиуллин, "Реактор", Нападающий  
- По ходу плей-офф обыграли лидеров Востока - "Стальных Лисов" и "Мамонтов 
Югры". Что случилось в серии против лидера Запада?  
 - Поездка очень тяжело сложилась. В Ярославль мы добирались на автобусе, 
дорога из Нижнекамска заняла 17 часов. В Магнитогорск добирались тоже 
автобусом, но туда ехать около восьми часов. В общем, не удивительно, что 
игроки "Локо" бежали гораздо быстрее и выглядели несколько свежее. 
- К домашним играм отдохнуть успеете?  
 - Обратно мы тоже ехали на автобусе, вернулись в Нижнекамск в 3 утра. Днем 
отоспались, вечером накануне игры проведем тренировку. 
- В третьей серии подряд игроки "Реактора" дерутся. В чем дело?  
 - Во втором матче против "Локо" Тимур Хафизов заступился за партнера, Артур 
Каюмов провел грязный силовой прием. 
- Какие основные козыри "Локо"?  
 - В Ярославле опытные хоккеисты, многие прошли школу ВХЛ, целая пятерка в 
этом сезоне выступала в КХЛ. Кроме того, мы играли на "Арене-2000", там было 
прилично болельщиков, поддержка у "Локо" была мощная. Правда, надо сказать, 
что в Нижнекамске на игры плей-офф тоже приходит много зрителей. 
- Помен ялась ли подготовка или тактика в связи с тем, что отступать теперь 
некуда?  
 - Мы весь сезон играем по одной схеме, так что ничего не будем менять и теперь. 
Надо будет навязать свою игру сопернику. Опыт отыгрываться с 0:2 у меня есть: 
во время моего первого сезона МХЛ в 2016 году "Реактор" уступил в первых двух 
матчах серии нижегородской "Чайке", но потом мы смогли отыграться. Правда, в 
решающем матче все-таки уступили. 
Владислав Рыбаков, "Локо", Нападающий 
- Дорогу перенесли неплохо: сначала доехали на автобусе до Москвы, потом 
всего за час долетели до Нижнекамска. Прилетели ночью, поэтому отдохнули, 
потренировались, акклиматизация прошла очень быстро. 
- За два первых матча "Локо" пропустил всего 1 гол.  
 - В первой игре у нас было много ошибок и в обороне, и в атаке, мы их потом 
долго разбирали, во второй игре сыграли гораздо дисциплинированнее. Главное, 
что получилось сдержать лидеров "Реактора", отсюда одна пропущенная шайба 
за два матча. 
- Показалось, что "Реактор" пока доставляет "Локо" не так много трудностей.  
 - С Востоком почему-то попроще играть. "Реактор" разбирали по матчам против 
"Мамонтов Югры". И в "Реакторе", и в "Локо" играют опытные ребята, их уровень 
чувствуется, игра получается более качественной.  
- Во втором матче Тимур Хафизов подрался с Артуром Каюмовым. Что 
произошло?  
 - В третьем периоде второй игры "Реактору" было нечего терять, счет был 
довольно крупным, поэтому они начали играть грязновато. Не думаю, что это 
была провокация, ведь у нас кроме Артура Каюмова есть и другие лидеры с 
опытом игры в КХЛ. 
- Смотрите ли параллельную полуфинальную серию?  
 - Успел посмотреть концовку первого матча "СКА-1946" против "Белых 
Медведей", потому что мы выиграли в основное время, а в Санкт-Петербурге 
был овертайм и серия буллитов. Показалось, что и в первой, и во второй игре у 
челябинцев были шансы зацепиться и выиграть хотя бы одну встречу.  

https://mhl.khl.ru/news/1/761294/ 

https://mhl.khl.ru/news/1/761294/


 

 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Сезон 2017/2018: ожидания и итоги (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), 
Москва, 5 апреля 2018) 
Регулярный чемпионат ЖХЛ 2017/2018 завершился - команды провели 84 игр, 
чтобы определить четыре участника первого в истории Лиги плей-офф, который 
пройдет в формате полуфинальной и финальной серии. Вспоминаем, как 
команды провели этот сезон - от предсезонки до решающих матчей за места в 
полуфинале.  
"Агидель"  
Безоговорочную победу в круговой стадии турнира одержала уфимская 
"Агидель", действующий серебряный призер чемпионата ЖХЛ. Команда Дениса 
Афиногенова ворвалась в этот сезон с неутомимым задором - на предсезонке 
девушки съездили в Чехию, где разгромили всех соперников и выиграли турнир 
"Euro Women's Hockey Challenge-2017", а накануне первого матча сыграли всей 
командой в пейнтбол, желая укрепить командный дух. Результаты предсезонной 
подготовки не заставили долго ждать: "Агидель", уступив "Бирюсе" во втором 
матче домашней серии, затем была непобедима 14 игр подряд, когда 
петербурженки из "Динамо СПб" одержали верх в серии буллитов.  
Всего на счету команды 18 побед в основное время в 24 сыгранных матчах, 61 
очко, 105 заброшенных шайб и 39 пропущенных. "Агидель" не только первой 
обеспечила себе попадание в плей-офф, но и удержала первую строчку в 
регулярном чемпионате, оторвавшись от ближайших соперников по набранным 
очкам. Основной вратарь команды - Анна Пругова - возглавляет список самых 
надежных вратарей лиги с коэффициентом 1,29, а рейтинг по показателю "+/-" 
возглавляют сразу шесть игроков команды. 
"Агидель" готовится к полуфинальным матчам со СКИФом - 10 апреля соперники 
за выход в финал встретятся в Нижнем Новгороде, 13 и 14 апреля (при 
необходимости) - в Уфе. 
"Торнадо"  
Действующий чемпион - "Торнадо" - по итогам "регулярки" занимает второе 
место, уступая лидеру 9 очков. Подопечные Алексея Чистякова выиграли 17 
матчей, забросив в общей сложности 115 шайб - это наибольший показатель 
среди клубов Лиги. Дмитровчанки с самого начала сезона были готовы к 
напряженному графику: из "Торнадо" в женские сборные вызывается больше 
всего хоккеисток, которые совмещают тренировки в составе национальной 
дружины и своего клуба. Непростой календарь чемпионата выстроил их график 
соответствующим образом, и зачастую, вернувшись со сборов и турниров, 
девушки вынуждены были оперативно втягиваться в клубный чемпионат. Как 
результат - после первого круга чемпионата ЖХЛ команда расположилась на 4 
строчке таблицы, лишь на 1 очко опережая петербургское "Динамо". Но если в 
первой половине сезона хоккеистки были нацелены на главный турнир 
четырехлетия - Олимпийские игры, то во второй они полностью сосредоточились 
на кубковой четверке, в которую необходимо было попасть для борьбы за 
главный трофей ЖХЛ. Эта цель была достигнута без особых проблем, а попутно 
лучший игрок сезона 2016/2017 Анна Шохина стала лучшим бомбардиром и 
ассистентом, а звание лучшего снайпера "регулярки" 23 заброшенными шайбами 
обеспечила себе Алевтина Штарева.  



 

 

Завершив "гладкую" часть чемпионата разгромными победами над СКСО, 
подмосковная команда готовится к серии матчей с "Динамо СПб": 10 апреля в 
Петербурге, 13 и 14 апреля (при необходимости) - в Дмитрове. 
"Динамо СПб"  
Петербургская команда раньше всех завершила сезон, при этом обеспечив себе 
место в плей-офф, и в режиме ожидания остальных соперников проводила 
тренировки под присмотром и.о. главного тренера Валерия Гудожникова. 
Именно возглавил тренерский штаб в отсутствие главного наставника бело-
голубых Александра Зыбина, который отправился с молодежной сборной на 
чемпионат мира. 
Петербурженки провели тяжелую предсезонку в Финляндии, закаляя не только 
мышцы, но и характер. На старте сезона в первой двухматчевой серии в 
Дмитрове хоккеистки разделили очки с действующим чемпионом, затем 
подпортили настроение "Арктику" в Ухте. В целом же до новогоднего перерыва 
команда шла по сезону не так стабильно, как планировала, и заработала 
недостаточно очков, чтобы закрепиться в первой четверке. Вторая половина 
чемпионата стала для "Динамо" более успешной - вдохновленные олимпийским 
турниром, хоккеистки вернулись из сборной с позитивным настроем, благодаря 
которому команда достаточно побед для попадания в полуфинал, одной из них 
остановив невозмутимую мощь "Агидели". 
В итоге подопечные Александра Зыбина и Юлии Карповой закрепились на 
третьей строчке турнирной таблицы с 12 победами в основное время, 45 очками 
и 66 заброшенными шайбами в 24 играх. В следующий вторник они ждут в гости 
"Торнадо", с которым первый полуфинальный матч пройдет 10 апреля; 13 и 14 
апреля матчи переедут в Дмитров. 
СКИФ  
Нижегородки в этом сезоне стали прямым подтверждением часто произносимой 
фразы о выравнивании уровня всех команд чемпионата ЖХЛ. В межсезонье 
СКИФ усилился воспитанниками молодежной команды клуба - именно усилился, 
потому что мотивированные новички не просто боролись за место в составе, но 
проводили результативные матчи, попутно выступая за молодежную сборную 
страны. Межсезонная подготовка в Финляндии и полученная игровая практика в 
товарищеских матчах сплотила команду, которая была сфокусирована на 
выполнении поставленной Владимиром Голубовичем задачи - бороться за 
медали. А значит, и за попадание в плей-офф. Незадолго до окончания 
регулярного чемпионата СКИФ взял четвертую путевку в полуфинал, за которую 
также боролась "Бирюса". Но у красноярской команды не было права на ошибку, 
которую она и совершила во втором матче против "Торнадо". Заключительные 
матчи "гладкого" чемпионата СКИФа с "Агиделью" стали своеобразной 
репетицией полуфинала - именно уфимки приезжают в Нижний Новгород на 
первую серию плей-офф. 
"Бирюса"  
Команда Александра Ведерникова по итогам сезона 2017/2018 осталась за 
пределами кубковой четверки, до попадания в которую ей не хватило 3 очков - 
именно тех, что она уступила "Торнадо" во втором домашнем матче серии. Чего 
не хватило сибирячкам -выносливости, скорости или настроя - остается только 
догадываться. Предсезонку команду провела на домашнем льду, чередуя 
ледовые и игровые тренировки с товарищескими матчами: географическая 
отдаленность не позволила принять участие в различных турнирах и провести 
выставочные игры с соперницами. 
В сезоне ворота "Бирюсы" защищала Надежда Морозова, а в нападении шикарно 
отрабатывала Валерия Павлова - лидеры, успешно проявившие себя на 



 

 

Олимпийских играх. Но 12 выигранных в основное время матчей и 82 
заброшенных шайб оказалось недостаточно, чтобы поспорить за медали 
чемпионата ЖХЛ.  
"Арктик-Университет"  
Команда из Ухты начала сезон с новым тренером, новыми игроками и новыми 
силами: Андрей Куняков приступил к своим обязанностям накануне стартовых 
матчей, команда обновилась по всем линиям, а руководство сделало ставку на 
сочетание опыта и молодости. Но итоги первой части кругового турнира стали 
неутешительными: "Арктик" смог взять лишь одно очко, отвоеванное у "Динамо 
СПб" благодаря овертайму, в котором ухтинки все же не смогли выстоять. Одно 
поражение за другим не смогло не подкосить позитивный настрой, и, казалось, 
второй круг чемпионата обещал идти по похожему сценарию: вновь овертайм с 
бело-голубыми, вновь поражения в матчах против "Торнадо". Но затем команда 
одержала две победы над СКСО, довела встречу со СКИФом до серии буллитов, 
затем вновь одержала две победу над СКСО... В результате в сезоне 2о17/2018 
"Арктик" заработал 15 очков и расположился на привычной для себя 6 строчке 
турнирной таблицы. 
СКСО  
От Сборной команды Свердловской области все ожидают только одного: 
изменения графы "очки" в турнирной таблице. За время существования ЖХЛ 
команда так и не смогла сместиться с отметки "0" - молодые игроки набираются 
опыта, но не набирают турнирных очков. В этом сезоне неожиданностей не было, 
команда последовательно отдавала победы всем соперникам. Хотя, впрочем, во 
многих матчах эта победа была близка как никогда, а в двух матчах подряд с 
соседом по таблице - ухтинским "Арктиком" - СКСО по ходу встречи вела в две 
шайбы. Но удержать преимущество не смогла. В марте 2018 года тренерский 
штаб возглавил Сергей Чистяков, до этого работавший со студенческой 
хоккейной командой. Какие выводы сделает главный наставник по итогам сезона 
- скоро узнаем, а пока переносим ожидания побед на следующий сезон.  

http://whl.khl.ru/article/2290-sezon-2017-2018-ozhidaniya-i-itogi 

К заголовкам сообщений 

"Пора поднять нос и получать удовольствие от любимого дела!" (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 5 апреля 2018) 
Хоккеистки Сборной Свердловской области - о прошедшем сезоне, вновь не 
принесшем команде турнирных очков.  
Александра Нерюева, нападающий СКСО: 
- Если описывать сезон в трех словах, я сказала бы: "могли и лучше". Для меня 
запоминающимися стали два домашних матча с "Арктикой" и второй выездной 
матч с "Динамо". Именно в этих матчах мы смогли наконец-то стать одним целым 
и показать тактические взаимодействия, характер... 
Можно ли сказать, что у команды началась новая жизнь? Думаю да, но, к 
сожалению, началась она под конец сезона. Каждый тренер вносит свой вклад в 
команду, но с появлением Сергея Николаевича у команды вновь появилась 
надежда, появился пусть небольшой, но рисунок игры, который нужно 
закреплять. Надеюсь, следующий сезон станет более удачным! Очень много 
планов, изменений на будущее. Нужно просто работать, изучать, исправлять 
свои недочеты и закалиться психологически. Пора поднять нос и получать 
удовольствие от любимого дела! 
Екатерина Соловьева, нападающий СКСО:  
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- Для меня этот год был самый тяжелым в эмоциональном плане. Я научилась, 
несмотря не на что, идти дальше и делать то что ты любишь - играть в хоккей. 
Самыми запоминающимися были, конечно же, домашние игры с "Артиком", когда 
команда за несколько последних лет была очень близка к победе, я бы сказала, 
что очень близка.  
Конечно, хотелось бы сказать большое спасибо болельщикам, которые, 
несмотря ни на что, приходили и постоянно поддерживали команду. Это дает 
силы не опускать руки.  
Яна Кучма, защитник СКСО:  
- Этот сезон я провела не так ровно, как хотелось бы. Были как взлеты, так и 
падения в плане игры. С приходом нового тренера старалась доказать ему, что 
достойна места в команде на этот и на следующий сезон. Огромную роль 
сыграла поддержка команды во время игры, это заряжает на позитивный лад. 
Самые сильные впечатления я получила от домашних игр с Ухтой! Были все 
шансы получить заветные первые очки, но, к сожалению, этого не произошло. 
Игры были очень накалены морально и физически. Все выкладывались на 100%, 
мы показали свой характер и доказали сами себе, на что мы способны.  
Во-первых, хотелось бы сказать огромное спасибо тем болельщикам, которые от 
чистого сердца поддерживали и поддерживают нас, их не так много, но мы очень 
их ценим! Надеюсь, что в следующем сезоне мы наконец-то порадуем всех 
красивой игрой, а тем, кто в нас не верил и не верят, докажем, что они 
ошибаются. 

http://whl.khl.ru/article/2291-quot-pora-podnyaty-nos-i-poluchaty-udovolystvie-ot-
lyubimogo-dela-quot 

К заголовкам сообщений 

"Торнадо" повторно обыгрывает СКСО (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 5 апреля 2018) 
Подмосковное "Торнадо" в гостях у Сборной команды Свердловской области 
практически повторило счет первой игры (2:14), разгромив соперника - 2:13. 
Алевтина Штарева, оформив хет-трик, стала лучшим снайпером регулярного 
чемпионата 2017/2018.  
Завершив чемпионат с 52 очками на втором месте после "Агидели", команда под 
руководством Алексея Чистякова готовится к первому в истории ЖХЛ плей-офф 
- уже 10 апреля "Торнадо" сыграет первый матч серии до двух побед в гостях у 
"Динамо" в Санкт-Петербурге, а 13-го (и, если понадобится, 14-го) числа 
проведут ответную встречу в Дмитрове. 

http://whl.khl.ru/article/2292-tornado-povtorno-obigrivaet-skso 

К заголовкам сообщений 

Уверенная победа "Бирюсы" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 
5 апреля 2018) 
"Арктик-Университет" не сумел завершить сезон на мажорной ноте. Команда 
Андрея Кунякова уступила красноярской "Бирюсе" и во втором поединке.  
Игра началась с атак "Бирюсы", и довольно быстро хозяева открыли счет. Уже 
на четвертой минуте Валерия Павлова поразила ворота Татьяны Огарковой. У 
Валерии был еще один прекрасный шанс отличиться на первых минутах, но 
Огаркова выручила свою команду. Красноярки учли ошибки, допущенные во 
вчерашней встрече, и сегодня с самого начала взяли инициативу в свои руки, 
решив не откладывать дело в долгий ящик. Вторую шайбу на девятой минуте 
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забросила Анастасия Летовальцева. Красноярки действовали внимательно в 
обороне и не позволяли гостям многого. 
Стартовой прыти "Бирюсы" позавидовал бы и Усэйн Болт. Команда не выпускала 
"Арктик" из его зоны практически всю двадцатиминутку. Гости просто "проспали" 
первый период. Хотя могли и отличиться, но вновь подвела реализация. 
Незадолго до перерыва Анастасия Летовальцева в очередной раз отметилась 
результативным действием. 3:0 - радостное начало для хозяев, безрадостное 
для гостей. Сразу после третьей шайбы Анастасия Горшунова заменила в 
воротах "Арктика" Татьяну Огаркову. 
Во втором периоде "Бирюса" действовала по счету, а "Арктик" предпринял 
попытки избежать поражения. Но убедительными они не выглядели. Красноярки 
были не столь резвы, как в стартовые 20 минут, и ограничились одной 
заброшенной шайбой. Александра Буданова на 32-й минуте порадовала 
болельщиков своей команды. 
В заключительной двадцатиминутке "Арктик" пытался забросить хотя бы шайбу 
престижа, но, несмотря на все усилия, девчонкам это сделать не удалось. 
"Бирюса" уже не слишком активничала впереди, понимая, что в предыдущие 40 
минут задел создала солидный. Но все равно хозяева были ближе к пятой шайбе, 
чем гости к первой. Анастасия Летовальцева могла оформить хет-трик, но не 
реализовала отличный момент. Напоследок команды подарили публике 
очередную драку. Накал был такой, словно на кону в этом матче стояло 
чемпионство. За 11 секунд до финальной сирены Наталья Воронцова 
отправилась в штрафной бокс за толчок клюшкой, а Екатерина Лобова - за 
грубость в ответ. Доиграть матч в формате 4х4 командам спокойно не удалось - 
последние секунды игры прошли в массовой потасовке, где хоккеистки обеих 
команд выплеснули эмоции, накопившиеся за сложный сезон. 
В итоге встреча так и завершилась победой "Бирюсы" со счетом 4:0. Надежда 
Морозова записала в свой актив сухой матч. 
Команды по итогам регулярного чемпионата закрепились на 5 и 6 позициях в 
турнирной таблице. "Бирюса" из 24 игр выиграла ровно половину в основное 
время, 1 матч завершила победой в серии буллитов и проиграла 11 встреч. В 
копилке у подопечных Александра Ведерникова 38 очков. "Арктик-Университет" 
в сезоне 2017/2018 одержал 4 победы в 24 матчах, проиграл 1 встречу в серии 
послематчевых буллитов и 2 - в овертайме. Всего команда Андрея Кунякова 
заработала за сезон 15 очков. 

http://whl.khl.ru/article/2289-uverennaya-pobeda-biryusi 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Деньги на ветер? 6 случаев, когда клубы КХЛ явно переплачивают 
игрокам (Чемпионат.com, Москва, 5 апреля 2018) 
Больше Алексея Марченко в ЦСКА получает только Илья Сорокин. 
На днях коллеги из Sports.ru опубликовали данные о самых высокооплачиваемых 
контрактах в КХЛ. По большому счету, откровением этот перечень хоккейных 
миллионеров не стал: мы и раньше догадывались, что Илья Ковальчук и Павел 
Дацюк получают баснословные деньги, а во всем списке наибольшее 
представительство у игроков СКА и ЦСКА. Но выяснились и некоторые 
любопытные детали. Рассказываем о хоккеистах, которые зарабатывают очень 
много, но их игра никак не соответствует столь высокому уровню зарплаты. 
Алексей Марченко ЦСКА 
Зарплата : $ 2,2 млн  
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 Статистика в регулярном чемпионате : 14 (2+12) очков в 42 матчах  
 Статистика в плей-офф : 2 (0+2) очка в 13 матчах 
Алексей Марченко заиграл на профессиональном уровне, пройдя школу ЦСКА, 
и уже в сезоне-2009/10 дебютировал за взрослую команду в КХЛ. На протяжении 
четырех сезонов он пытался закрепиться в основе "армейского" клуба, и когда 
это ему наконец удалось, сразу же поехал за океан в надежде заиграть в 
"Детройте". Прошло еще три года, прежде чем Марченко провел первый 
полноценный сезон в "Ред Уингз", и не сказать, что россиянин показал себя тем 
хоккеистом, без которого его команда не могла обойтись. Больше того, в 
следующем чемпионате "Детройт" с легким сердцем избавился от Марченко, а в 
"Торонто" Алексей задержался лишь до конца сезона, после чего был выставлен 
на драфт отказов. 
По всем показателем Марченко никак нельзя было включить в список топовых 
защитников даже среди россиян, но "армейское" прошлое и статус возвращенца 
из НХЛ, видимо, ослепили руководство ЦСКА. Алексею был предложен жирный 
контракт на три года, после подписания которого хоккеист стал самым 
высокооплачиваемым игроком обороны в команде и третьим по уровню 
зарплаты защитником в лиге. Разумеется, Марченко не стал ведущим 
хоккеистом ЦСКА, так как с его результативностью сделать это весьма 
затруднительно. Типичный домосед-разрушитель, не любящий владеть шайбой, 
принимать важные решения на льду и совершенно незаметный на площадке - 
таково резюме самого дорогого полевого хоккеиста в ЦСКА. Что касается 
надежности у своих ворот, то и здесь Марченко не выглядит идеалом. 
Достаточно вспомнить его выступление на Олимпиаде, когда Алексей был 
усажен в глубокий запас после первой же провальной игры. Очевидно, в 
отношении Марченко ЦСКА мог повести себя гораздо экономнее в финансовом 
плане. 
Андрей Марков "Ак Барс" 
Зарплата : $ 2,6 млн  
 Статистика в регулярном чемпионате : 33 (5+28) очка 55 матчах  
 Статистика в плей-офф : 3 (1+2) очка в 13 матчах 
За плечами Андрея Маркова выдающаяся карьера в НХЛ в составе "Монреаля", 
но перед нынешним сезоном с прославленным защитником "Канадиенс" решили 
расстаться. И вот почему. Россиянин отказывался признавать, что он стареет, 
становится медленнее и неповоротливее, и просил от клуба новый контракт с 
солидной суммой. В "Монреале" на требования Маркова согласиться не могли, 
по сути предлагая Андрею условия ветеранского соглашения. Россиянин стоял 
на своем, стороны не смогли договориться, и Марков воспользовался запасным 
вариантом и уехал в Россию. 
 По всем показателем Марченко никак нельзя было включить в список топовых 
защитников даже среди россиян, но "армейское" прошлое и статус возвращенца 
из НХЛ, видимо, ослепили руководство ЦСКА.  
На родине его ждали с распростертыми объятиями и контрактом, который бы 
удовлетворил все финансовые аппетиты защитника. "Ак Барс" ввел Маркова в 
топ-5 самых высокооплачиваемых хоккеистов лиги, вот только заслуживает ли 
экс-легенда "Монреаля" таких денег в своем нынешнем состоянии? Маркову 39 
лет, он медленнее практически всех своих оппонентов, достаточно много 
"привозит" у своих ворот. Да, в атаке он по-прежнему хорош, здорово двигает 
шайбу при розыгрыше большинства, но пусть никого не смущает количество 
набранных Андреем очков. Большинство из них получены за вторые передачи, 
после которых до итогового взятия ворот все еще очень далеко. 



 

 

Кто-то, возможно, скажет, что главное для "Ак Барса" при подписании контракта 
с Марковым - колоссальный опыт и лидерские качества российского защитника, 
которые нашли благодатную почву в казанской раздевалке. Но за подобные 
услуги как-то не принято давать игроку пятую по величине зарплату в КХЛ. 
Антон Белов СКА 
Зарплата : $ 1,8 млн  
 Статистика в регулярном чемпионате : 7 (2+5) очков в 24 матчах  
 Статистика в плей-офф : 3 (0+3) очка в 6 матчах 
Еще в прошлом сезоне Антон Белов был ведущим защитником КХЛ и внес 
огромный вклад в победу СКА в Кубке Гагарина. Но нынешний чемпионат у 
Белова явно не задался, и сейчас Антон - самый дорогой в лиге игрок ротации. В 
клубе его обязанности успешно выполняет Вячеслав Войнов и Патрик Херсли, а 
самого Белова все чаще можно увидеть в VIP-ложе, а не на льду. 
Конечно, защитника подкосили травмы и допинговый скандал со сборной России, 
сделавший невозможным участие хоккеиста с нехорошей историей в прошлом 
на Олимпиаде. Но и сам Белов существенно сдал, перестав отвечать высоким 
требованиям Олега Знарка. Его контракт - пятый по величине в питерском клубе 
- заканчивается в конце апреля, и нет сомнения, что он будет пересмотрен. 
Андрей Зубарев СКА 
Зарплата : $1,6 млн  
 Статистика в регулярном чемпионате : 6 (0+6) очков в 27 матчах  
 Статистика в плей-офф : 2 (0+2) очка в 8 матчах 
Андрей Зубарев давно снискал славу жесткого и неуступчивого защитника-
домоседа, который ходит в атаку по большим праздникам. Безусловно, такой 
игрок нужен в любой команде, и СКА не исключение, но вот уровень зарплаты 
Зубарева вызывает вопросы. Не забросивший ни одной шайбы в сезоне 
защитник-разрушитель получает больше денег, чем ведущий форвард питерцев 
Никита Гусев или второй бомбардир среди игроков обороны в КХЛ Патрик 
Херсли. Где логика? И это примеры только внутри СКА. 
Хоккей все-таки игра, основанная на созидании, и вполне закономерно, что 
звездами становятся те игроки, которые создают голы, а не пытаются этому 
помешать. Поэтому большой контракт питерского защитника - странное 
исключение из правил. Кстати, за такие деньги мимо Зубарева не должна 
пролетать ни одна муха. Но Андрей Кузьменко из ЦСКА, очевидно, не знаком с 
зарплатными ведомостями. 
Роман Любимов ЦСКА 
Зарплата : $1,4 млн  
 Статистика в регулярном чемпионате : 11 (5+6) очков в 40 матчах  
 Статистика в плей-офф : 0 очков в 9 матчах 
В карьере Романа Любимова однажды случился яркий взлет, который завысил 
планку ожиданий от этого форварда. Весной 2016 года Роман блистательно 
выступил в плей-офф Кубка Гагарина, а затем здорово сыграл за сборную на 
домашнем чемпионате мира. После этого прорыва форвард поехал в 
"Филадельфию", но одного сезона оказалось достаточно, чтобы понять: 
Любимов недотягивает до уровня НХЛ. 
 Не забросивший ни одной шайбы в сезоне защитник-разрушитель получает 
больше денег, чем ведущий форвард питерцев Никита Гусев или второй 
бомбардир среди игроков обороны в КХЛ Патрик Херсли.  
Состоялось логичное возвращение в ЦСКА, но вернуть прежние кондиции 
Любимову оказалось не под силу, а очень неплохой контракт уже был подписан. 
Роман частенько не попадал в состав, а его голы стали таким же редким 
явлением, как аншлаг на домашних матчах московских "армейцев". Тем не менее 



 

 

Любимов получает невероятную для себя зарплату, которая находится на том 
же уровне, например, что и у Линуса Умарка, и даже опережает оклад Кирилла 
Капризова. Похоже, в ЦСКА с приходом больших денег разучились правильно 
расставлять приоритеты. 
Егор Аверин "Локомотив" 
Зарплата : $1,4 млн  
 Статистика в регулярном чемпионате : 22 (8+14) очка в 53 матчах  
 Статистика в плей-офф : 2 (0+2) очка в 7 матчах 
Один из старожилов "Локомотива" Егор Аверин еще не так давно вел 
ярославскую команду за собой, но последние два года с хоккеистом происходит 
что-то непонятное. Играя практически весь сезон, Аверин едва наскребает 20 
очков, хотя больше него в "Локомотиве" не получает никто. На таком же уровне 
зарплаты Тальбо, Козуна, Кронвалля, Контиолы, но вряд ли эти вложения можно 
сравнить по качеству с деньгами, которые уходят Аверину. 
По ходу этого чемпионата казалось, что дни Егора в "Локомотиве" сочтены. Его 
усаживали на скамейку запасных, потом ходили слухи об обмене. Аверин 
остался в Ярославле, а его контракт будет действовать еще год. Хочется верить, 
что игрок сделает выводы, иначе его соглашение продолжит быть тяжким, 
нежелательным бременем для "Локомотива". 

https://www.championat.com/hockey/article-3395985-hokkeisty-khl-kotorye-
poluchajut-neobosnovanno-bolshie-dengi.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ Восток, перезагрузка. Часть первая (Allhockey.ru/forum/blog, Москва, 6 
апреля 2018) 
Вначале я описывал ситуацию на западном фронте КХЛ, теперь наступила 
очередь за востоком, и надо сказать здесь все куда более интригующе. 
Магнитогорск. 
Магнитка, если сказать честно, провалила сезон, они с большими проблемами 
шли в регулярки. По ходу дистанции, постоянно балансируя на грани, попадания 
в первую восьмерку. А проблемы нынешней Магнитки тянутся с окончания 
прошлогоднего плей-офф. Магнитогорск покинули ряд игроков Зарипов, 
Береглазов, Ли, Вольски и другие. Достойной замены найти им не смогли, что 
немного странно, учитывая возможности и амбиции клуба. Сейчас самое время 
завершить смену поколений, вот только сможет ли это сделать Яндач, 
работавший с пражским Львом, а последнее время в сборной Чехии, вопрос не 
праздный. Главный вопрос, который не сумели разрешить в текущем сезоне - это 
замена Данису Зарипову в звене с Коваржом и Мозякиным. Войтек Вольски 
старался, как мог, но полноценной заменой стать не смог, такого игрока вообще 
сложно заменить, но ведь в Питере смогли отыскать замену Панарину. Не совсем 
очевидна ситуация с вратарями Кошечкин был не похож сам на себя по ходу 
плей-офф, а Самсонов, заменивший его по ходу плей-офф, сыграл не лучше. 
Ситуация двоякая: вроде есть два сильных вратаря, но кто-то должен быть готов 
играть вторым, а кто-то первым. Понятно, что Самсонову надоела ситуация 
постоянного второго номера и, в последнее время, начали говорить, что он 
может уехать в Вашингтон, вот только если в Магнитогорске он номер два, каким 
номером он станет в Вашингтоне, станет он или вообще поедет в фарм клуб не 
понятно. Сейчас пока сложно понять, каким предстанет клуб в новом сезоне, но 
посмотреть весьма любопытно. 
Ак Барс. 

https://www.championat.com/hockey/article-3395985-hokkeisty-khl-kotorye-poluchajut-neobosnovanno-bolshie-dengi.html
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Казанцы очень грамотно в течение сезона подбирали игроков и встраивали в 
систему Билялетдинова, даже травма Азеведо не помешала уверенно занять 
первое место на Востоке. Если в клубе не будет резких движений, то по своим 
возможностям клуб вполне может стать доминантам восточной конференции на 
ближайшее время. Хотя он уже, по сути, им является. В Ак Барсе серьезный 
интерес проявляют к игрокам из Лады и Югры, возможно, кто-то из них в 
дальнейшем заменит Владимира Ткачева(Ак Барс), а на данный момент Ак Барс 
безоговорочный фаворит востока. 
Салават Юлаев. 
Состав уфимцев вряд ли уступает составу Ак Барса, а вот результаты, что 
называется, могли быть лучше. В игре Салавата есть явный перекос в 
атакующей линии, отсюда многие взлеты и падения. По ходу регулярки, команду 
так болтало, что они могли легко оказать не на втором месте на востоке, а на 
седьмом или даже ниже. Итог вылет в полуфинале конференция и увольнение 
генерального менеджера и тренера. Одно можно сказать уже сейчас. Судя по 
изменениям в команде, в новом сезоне Салават будет другой, а в какую сторону 
- мы увидим уже ближайшей осенью. 
Сибирь. 
Сибирь классно провела концовку, где ей чуть-чуть не хватило везения и 
мастерства. Понятно, что расставшись в межсезонье с тренером и рядом 
ключевых игроков, команде будет сложно. Но сейчас у Сибири есть прекрасный 
шанс, сделав шаг назад сделать два вперед. И вот почему. Там есть 
генеральный менеджер, который хорошо разбирается, кто способен усилить 
команду и где их взять, там есть очень грамотный тренер, за спиной которого 
куда более сложные задачи. Чего стоит работа Юрзинова-младшего в Кунь Лунь, 
где он сходу сделал команду. В общем, все предпосылки для серьезного роста у 
клуба есть. 
Нефтехимик. 
Нижнекамцы часто оказываются в тени своих соседей из Казани, в этом сезоне 
команда Андрея Назарова приятно удивила. Но что будет в следующем сезоне, 
вряд ли кто-то возьмется предсказать, Назарову сложно даются вторые сезоны. 
Также на результате может сказаться конфликт с легионерами, который 
произошел в плей-офф. А без их усилий клуб не оказался бы так высоко. Да там 
есть молодежь, но помнится, в Новокузнецке она тоже была, только результата 
это не давало. В общем, ситуация больше напоминает сказку про рыбака и 
золотую рыбку, финал которой-это возвращение на исходные позиции текущего 
сезона. Сложно много ожидать в следующем сезоне, но очень хотелось бы чтобы 
та молодежь, которой Назаров доверял в этом сезоне вышла на первые роли 
клуба, возможно, это будет определяющим для повторения нынешних 
результатов регулярки. 
Адмирал. 
Самый проблемный клуб КХЛ на данный момент, и если честно, нет большого 
желания чтобы, он принимал участие в следующем сезоне. Но пока что есть, то 
есть и придется все это потерпеть. Пока тут ничего не понятно, долги у клуба 
висят еще с середины текущего сезона, кто останется играть тоже не ясно. Также 
не понятно, кто будет тренировать команду. Сейчас много свободных тренеров, 
вот только кто захочет тянуть команду с такими проблемами - большой вопрос.  

http://allhockey.ru/forum/blog/eremeev78/%C4%B8x%D0%BB_%D0%B2oc%D1%82
o%C4%B8_%CF%80epe%D0%B7arpy%D0%B7%C4%B8a._%D1%87ac%D1%82%
C6%85_%CF%80ep%D0%B2a%D1%8F_b-24706_sid-
bb06acd39cced7eddf1b397b3282dd5d.html 
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К заголовкам сообщений 

Ярмарка вакансий. О возможных тренерских назначениях в КХЛ 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 5 апреля 2018) 
В обеих конференциях продолжаются финальные серии, и понятно, что эти 
баталии сейчас приковывают наибольшее внимание широкой общественности. 
Даже при том, что и на Западе, и на Востоке триумфатор с большой долей 
вероятности уже понятен. Помешать "Ак Барсу" выйти в финал Кубка Гагарина 
может только ЧП вроде падения метеорита (к слову, не так давно упавшего 
именно в Челябинске) - со счета 0:3 в серии против команды Зинэтулы 
Билялетдинова отыграться абсолютно нереально. В армейском противостоянии 
все, конечно, не так очевидно. Столичным армейцам героическими усилиями 
удалось сравнять счет в серии, и тем самым возродить уже начавшую было 
угасать интригу. Но все же есть ощущение, что на итоговый успех у подопечных 
Игоря Никитина шансов немного. 
Вместе с тем, в тени этих событий остаются различного рода перестановки и 
телодвижения в клубах КХЛ, уже постепенно начинающих подготовку к 
следующему сезону. Во многих командах происходят мало понятные снаружи 
процессы, связанные с перестановками в руководящих структурах, что влечет за 
собой ревизию планов и стратегий их развития на ближайшую перспективу, а 
также ротацию кадров, в том числе тренерских. Слухов вокруг потенциальных 
отставок и назначений тренеров в избытке, но их степень соотносимости с 
реальностью подчас вызывает большие сомнения. Хотя поводов для 
размышлений уде накопилось немало. 
Главная новость на сегодня - это, безусловно, отставка Эркки Вестерлунда из 
уфимского "Салавата Юлаева". Будущее финского специалиста было 
предметом всевозможных пересудов и инсинуаций всех последних дней. Из 
разных источников поступали абсолютно противоречащие друг другу сведения, 
но все так или иначе сводилось к тому, что этот вопрос подвешен, и в ближайшее 
время он так или иначе решится. В итоге, согласно официальной версии, 
стороны приняли обоюдное решение о прекращении сотрудничества. 
Генеральный директор клуба Тагир Ибрагимов заявил, что Вестерлунд не 
обеспечило стабильности в игре команды и достижения поставленных перед ней 
задач. Во многом это справедливо. Уфимцев действительно изрядно штормило 
весь сезон, случались длительные провальные серии, когда вполне серьезно 
вставал вопрос об отставке тренера. Стоит вспомнить, что Вестерлунд 
приглашался вместо Игоря Захаркина как раз с целью выправить перекосы в 
командной игре, придать ей солидности и той самой стабильности. Но сделать 
это именитому финну оказалось не под силу. Как был "Салават" трудно 
управляемой и мало предсказуемой самой для себя командой, так по большому 
счету и остался. Что касается результатов, то уфимцам удалось выиграть свой 
дивизион и занять второе место в конференции, что стало следствием ударной 
концовки регулярки. Кроме того, был пройден первый раунд плей-офф, где 
"Салават" в упорнейшей борьбе сломил сопротивление омского "Авангарда". А 
затем уступил, пожалуй, главному открытию всего этого сезона - челябинскому 
"Трактору". Понятно, что уфимские боссы были вправе рассчитывать как 
минимум на финал конференции, а то и всего Кубка. Поэтому их недовольство 
вполне объяснимо. 
Кто придет на смену заслуженному, но не вписавшемуся в российские реалии 
финскому специалисту, пока загадка. В прессе весьма активно упоминается 
кандидатура Вячеслава Быкова, который в свое время брал в Уфе Кубок 
Гагарина, но по разным причинам его повторный приход в "Салават" сейчас 
маловероятен. В любом случае, почти наверняка это будет отечественный 



 

 

специалист, но по персоналиям что-то конкретное говорить пока 
преждевременно. В стане уфимцев вообще грядут большие перемены - уже 
известно, что команду покинет целая группа хоккеистов. Так что пока "Салават" 
следующего сезона - это черный ящик. 
А вот в другом гранде Востока, магнитогорском "Металлурге", со сменщиком 
Виктора Козлова почти все ясно. Хотя Геннадий Величкин отрицает или, во 
всяком случае, дезавуирует информацию о приходе в клуб чешского тренера 
Йозефа Яндача, вероятность такого развития событий близка к 100%. 
Переговоры с чехом начались вскоре после отставки Ильи Воробьева, т.к. 
Козлов изначально рассматривался как временная фигура. И, по всей 
видимости, стороны достигли соглашения о сотрудничестве. Именно нынешнему 
рулевому сборной Чехии видимо, будет доверено проводить ту самую 
перестройку, о которой применительно к "Магнитке" говорят весь сезон. 
То, что в стане магнитогорцев назрели коренные перемены, было понятно еще 
год назад. Но в итоге было решено пройти это сезон на старых конях, уповая на 
неувядающего Сергея Мозякина и вернув по ходу сезона часть из ушедших 
перед его началом игроков. Но понятно, что свое акме эта версия "Металлурга" 
уже преодолела, и дальше нужно строить уже что-то другое. Справится ли с этим 
Яндач - вопрос весьма интересный. 
Несколько клубов сообщили о продлении сотрудничества с действующими 
тренерами. Так, президент ярославского "Локомотива" Юрий Яковлев известил 
общественность о продлении контракта с Дмитрием Квартальновым еще на год. 
Что сказать? Наверное, особых претензий к Квартальнову быть не может. Он 
принял команду после не самого удачного старта и отставки Алексея Кудашова, 
и в целом худо-бедно выправил положение, хотя игра ярославцев смотрелась не 
слишком ярко. Яковлев поставил тренеру в заслугу развитие молодежи, на 
которое, видимо, и будет делаться упор в ближайшем будущего. Впрочем, 
особых прорывов от "Локомотива" ждать не стоит. Четвертое-пятое место в 
регулярке и полуфинал конференции - это его объективный предел. Как 
говорится, дальше некуда. 
Решили не менять коней также в Минске и Риге. Но если решение латвийского 
клуба выглядит вполне логично - Гиртс Анкипанс в принципе со своей работой 
справлялся, но уж больно запущенное ему досталось наследство, то в 
отношении минчан картина несколько иная. "Динамо" по итогу заняло лишь 
десятое место в конференции, в очередной раз оставшись без плей-офф. И по 
ходу сезона подопечные Горди Дуайера выглядели не слишком убедительно. 
Если дома они еще более-менее исправно брали очки, то выездные серии 
зачастую превращались в провал и откровенный слив. И в этом, как кажется, 
прямая вина канадского специалиста, хотя, справедливости ради, по составу 
минчане как минимум не превосходят тех же "Спартак" и "Северсталь", занявших 
7-8 места на Западе. А скорее даже уступают. 
Сохраняется интрига вокруг тренерских назначений в омском "Авангарде" и 
екатеринбургском "Автомобилисте". Омичей вроде как должен возглавить Илья 
Воробьев, но пока, насколько известно, стороны к окончательному согласию не 
пришли. Впрочем, подобное развитие событий все же наиболее вероятно. Что 
касается уральцев, то они после расставания с Владимиром Крикуновым также 
пребывают в поиске нового рулевого. В кандидатах тот же Воробьев, чья 
кандидатура, впрочем, по некоторым данным, уже не столь актуальна. Слухи 
упорно сватают в Екатеринбург Андрея Мартемьянова, и некоторые уже даже 
поспешили возвестить об этом как свершившемся факте. Но пока, по крайней 
мере официально, ничего подобного нет. При том, что, если это все же 



 

 

произойдет, то ничего удивительного после успехов Мартемьянова в "Амуре" тут 
не будет. 
Нечто не совсем понятное творится в "Спартаке", где по слухам грядет 
совершенно необъяснимая тренерская рокировка. И дело даже не в фигуре 
возможного преемника Вадима Епанчинцева, хотя кандидатура Андрея 
Николишина вызывает вопросы, памятуя про его предыдущий опыт в "Трпкторе", 
где он продержался чуть больше года, вылетев в первом раунде плей-офф. Сам 
по себе Епанчинцев ничем не заслужил увольнения, спустя много лет вернув 
красно-белых в розыгрыш Кубка Гагарина. Да, были отдельные проблемы, но у 
кого их нет? Главное, что ему удалось собрать крепкий боеспособный коллектив, 
где тренер пользуется поддержкой и доверием игроков. И, спрашивается, какой 
смысл все это ломать? Не зря ведь говорят, что лучшее - враг хорошего. Как бы 
в данном случае не стало хуже. 
Нет полной ясности в нижегородском "Торпедо". В контракте Петериса Скудры 
есть опция его автоматического продления в случае согласия сторон, и вариант 
ее активации вполне реален. В то же время, новый генменеджер волжан Ян 
Голубовский дал понять, что руководство клуба рассматривает и иные 
кандидатуры. В частности, упоминается Александр Андриевский. По большому 
счету, здесь палка о двух концах. С одной стороны, команда и тренер за пять лет 
явно подустали друг от друга, и, возможно, им настало время разойтись. С 
другой, при латвийском специалисте нижегородцы стабильно добиваются 
результата, попадая в плей-офф. Есть ли смысл что-то менять? 
Теоретически своего места может лишиться наставник ЦСКА Игорь Никитин. 
Боссы армейцев ясно артикулировали задачу команды - Кубок Гагарина. Под это 
дело были организованы внушительные финансовые вливания и собран вполне 
себе звездный состав. Но есть сильное подозрение, что ЦСКА вряд ли удастся 
пройти дальше финала конференции. И далеко не факт, что Никитину в таком 
случае дадут еще один шанс. 
Вообще же, сокращение КХЛ приводит к тому, что количество рабочих мест 
становится меньше числа соискателей, т.е. предложение превалирует над 
спросом. Хотя циркуляция тренеров в лиге учитывая немалое количество 
скоропалительных отставок, весьма высока, так что так или иначе свои шансы 
получают едва ли не все достойные претенденты. В настоящее время без 
работы остаются такие специалисты, как Вячеслав Буцаев, Андрей Скабелка, 
Алексей Кудашов, Андрей Разин, Сергей Светлов, уже упоминавшийся Андрей 
Николишин (Илью Воробьева и Вячеслава Быкова я в этот перечень не включаю, 
т.к. они находятся в положении, когда не их выбирают, а скорее они). Кто из этих 
специалистов сумеет трудоустроиться перед началом следующего сезона, 
вопрос открытый. Так или иначе, шансы есть у всех. Другое дело, устроит ли того 
же Буцаева, скажем, предложение весьма проблемного нынче "Адмирала", где в 
свете последних событий трудно рассчитывать на хорошие условия для 
плодотворной работы. Хотя, конечно, можно и попытать счастья. Все лучше, чем 
простаивать без дела. 
Напоследок нельзя не сказать пару слов о главном претенденте на звание 
лучшего тренера сезона. Анвару Гатиятулину уже удалось невозможное, и если 
в итоге "Трактор" в серии с "Ак Барсом" не сумеет совершить подвиг, то никто в 
него камень не бросит. Зато вполне реально, что Гатиятулин вызовет 
предметный интерес у других клубов лиги. В том же "Автомобилисте" он, как 
кажется, смотрелся бы вполне органично. Другое дело, захочет ли он сам 
покидать родную команду, в которой он сделал себе тренерское имя. Но это 
будет уже его решение.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyplayer/1645451.html 
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К заголовкам сообщений 

Либералы - враги России? В хоккее нам нужны психи (Чемпионат.com, 
Москва, 5 апреля 2018) 
В КХЛ почти не осталось иностранных тренеров. И вот почему. 
Хоккей - зеркало общества. Особенно сегодня, когда это президентский вид 
спорта со всеми вытекающими плюсами и минусами. 10 лет назад, создавая КХЛ, 
ее отцы-основатели пытались построить лигу в вакууме. С драфтами, 
конференциями, потолками зарплат, но без договорняков, расслоения на бедных 
и богатых и прочими национальными чертами. План провалился. Русские пороки 
проникли даже в самую не русскую лигу. 
Зато отношение к либералам и в целом к иностранцам в нашем хоккее за 
последние годы синхронизировалось с настроениями в обществе. Вспомните, 
как все лето из каждого утюга атаковали Эркку Вестерлунда еще до того, как он 
впервые встал на тренерский мостик "Салавата". Кто-то предъявлял ему 
финский тренерский штаб, привезенный с собой в Уфу, а кто-то даже не 
удосуживался искать аргументы, скатываясь в банальное хейтерство. 
Пришествие Вестерлунда разрушило миф о том, что в последние годы в КХЛ 
существовал негласный запрет на иностранных тренеров. Леонид Вайсфельд 
развел руками, сказал, что ничего подобного не слышал, и подписал контракт с 
одним из сильнейших специалистов Европы. Был на самом деле запрет или нет, 
особого значения не имеет. Важно, что после неудачного финского эксперимента 
в Уфе и без того тлеющая мода на тренеров-варягов может сойти окончательно. 
Всего несколько лет назад в КХЛ был настоящий бум вокруг финских тренеров. 
Специалисты из Суоми ехали в Россию толпами. Проще было загрузить всех в 
чартер или посадить на паром до Санкт-Петербурга. Карри Киви в "Тракторе", 
Юкка Раутакорпи в "Амуре", Петри Матикайнен в "Авангарде", чуть раньше Кай 
Суйкканен в "Локомотиве". Все как один они были мегауспешны на родине, но 
так же синхронно провалились в России. 
Проблемы у них были примерно те же, что и у Вестерлунда в "Салавате". Во-
первых, языковой барьер. Во-вторых, излишнее доверие игрокам, тот самый 
либерализм. После года в Уфе Эркка, похоже, понял, что полагаться на 
профессиональные качества русских хоккеистов - это прямая дорога к 
расшатанной дисциплине. Но готов ли он был сам меняться? Вестерлунд, как и 
его коллеги-соотечественники, привыкли побеждать другими методами. 
Обнюхивать игроков на раскатке, ходить по номерам во время отбоя и повышать 
голос без повода? Нет, спасибо. 
Причем языковой барьер только усиливает тренерский либерализм 
иностранцев. Русскоговорящий помощник может перевести речь тренера 
иностранца, но донести весь спектр эмоций крайне сложно. Даже если финн 
повысит голос, объясняя игроку, что он делает не так, при переводе потеряются 
правильные акценты. Можно заставить иностранцев учить русский язык, но к 
тому моменту, когда финн вызубрит алфавит, он будет уже в отставке. 
Разумеется, в истории КХЛ были тренеры-иностранцы, добивавшиеся 
определенных успехов. В конце концов, с чего-то же пошла мода. Один из них 
даже брал Кубок Гагарина. Да только все, кто добивался каких-либо результатов, 
были либо тиранами, либо имели под боком квалифицированного помощника с 
идеальным знанием английского языка. 
Когда "Магнитка" брала первый Кубок Гагарина, правой рукой Майка Кинэна был 
Илья Воробьев. Чего Железный Майк стоит без специалиста, который сегодня 
нарасхват среди топ-клубов КХЛ, показала его работа в Китае. А помните, как 
другой канадец Дейв Кинг принял "Локомотив" в разобранном состоянии и 



 

 

поочередно выбил "Динамо" Знарка и СКА? Огромную работу тогда проделал 
Дмитрий Юшкевич. 
Другая категория - это безумцы. До этого сезона лучший результат в 
кахаэловской истории "Амура" принадлежал Ханну Йортикке. Человеку, который 
крыл матом все, что движется. Он мог обложить обсценной лексикой как своих 
игроков, так и видеооператоров, которые встали там, где раскрасневшийся финн 
изволит пройти. Игорь Ожиганов и другие игроки, которые пересекались в 
Хабаровске с Йортиккой, вспоминают его методы с содроганием. 
Шоу в стиле Сумманена 
После поражения от "Динамо" Раймо Сумманен предложил Харийсу Витолиньшу 
подраться. Вспоминаем другие скандалы, связанные с финном. 
В Омске до сих пор ностальгируют по сезону, когда Раймо Сумманен довел 
"Авангард" до финала Кубка Гагарина. Ничего подобного даже близко "ястребы" 
с 2011 года не добивались. Хотя перепробовали кучу тренеров разного калибра 
и взглядов. И даже несмотря на то, что третье пришествие Сумманена в Омск ни 
к чему хорошему не привело, на берегах Иртыша то и дело пытаются вызвать 
дух Неистового Раймо. 
Культ диктатора 
В разгар регулярного чемпионата Ханну Йортикка покинул "Адмирал". Но столь 
ли очевидны причины расставания финского тренера с клубом? 
Показательно, что на родине что Сумманена, что Йортикку давно списали со 
счетов. Раймо между двумя приходами в "Авангард" недолго тренировал ХИФК, 
но вскоре был уволен. Сегодня он помощник в команде второго (!) финского 
дивизиона, который называет соперников педофилами и избивает прохожих у 
баров. Йортикка и вовсе сидит без работы последние три годы, а его методы в 
Финляндии считаются давно устаревшими. Да и если взять Милоша Ржигу 
которого в России чуть было не канонизировали, на родине к нему отношение 
если не скептическое, то куда более сдержанное. И опять же, его никак не 
отнести к тренерам-либералам. 
Сумманен и Йортикка не сдерживали эмоций, унижали игроков, вытряхивали из 
них душу, но добивались результата. Как такое может быть, спросите вы? Все 
уходит корнями в детство. Звезды КХЛ с ранних лет привыкли к тому, что тренер 
- царь и бог. Отсутствие крика в правом и левом ухе с годами становится чем-то 
непривычным. Оттого игроки "Салавата Юлаева" и не понимали, чего от них 
хочет Вестерлунд. С ними просто разговаривали на другом языке. 
В хоккее у России, как и во всем, свой путь. Признанные профи с отточенной 
годами системой на нашей земле не приживаются. Учиться? Зачем, если 
благодаря связям можно стать главным тренером КХЛ через год после 
окончания карьеры. Достаточно играть в любительской команде с тем, с кем 
надо. Любимцами здесь становятся те, кого во все мире считают сумасшедшими. 
Кубки выигрывают "настоящие мужики" с лексикой тракториста. Либералы для 
нас - враги. 

https://www.championat.com/hockey/article-3395741-pochemu-inostrannye-trenery-
provalivajutsja-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Сергей Федоров: "Серия СКА и ЦСКА достойна финала Кубка Гагарина" 
(Советский спорт, Москва, 5 апреля 2018) 
Член наблюдательного совета ЦСКА Сергей Федоров поделился мнением о 
финале Западной конференции СКА - ЦСКА (2-2). 
- Как вы оцениваете ход серии СКА - ЦСКА, где сейчас счет 2-2?  

https://www.championat.com/hockey/article-3395741-pochemu-inostrannye-trenery-provalivajutsja-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/article-3395741-pochemu-inostrannye-trenery-provalivajutsja-v-khl.html


 

 

- Я расцениваю положительно, потому что наша команда сумела вырвать 
четвертый матч. Это хорошо. При том, что в нашей игре были определенные 
недостатки. 
- Влияет ли судейство на ход финала Западной конференции?  
- Хотел бы надеяться, что нет. Я не судья, не профессионал в этой области. 
Поэтому в данном случае хотел бы воздержаться от комментариев в прессе. 
Потому что уже многое сказано о работе арбитров в нашей лиге. 
Наоборот, я хочу поддержать судей, которые тоже находятся под определенным 
давлением. Желаю им всегда быть на высоте, особенно в важных моментах 
игры. 
- За счет чего ЦСКА может выиграть серию у СКА?  
- Все-таки московским армейцам придется лучше использовать свои голевые 
моменты. Конечно же, играть в хоккей с высокой концентрацией. Предельно 
бдительно действовать в обороне. 
А еще, конечно, если в матче получаются слишком большие счета, то по такой 
игре ЦСКА будет сложно показать положительный результат. А вот если ЦСКА 
сыграет как в четвертом матче серии (2:1), тогда есть шанс. 
- Вы согласны, что серия СКА - ЦСКА достойна финала? К вопросу, что в 
будущем могут сделать перекрестные финалы конференций.  
- Как болельщик отвечу - да, эта серия достойна. Как профессионал замечу, что 
высочайший хоккей идет и в финале конференции, и в финале Кубка Гагарина. 
Просто так сложилось, что мы видим серию СКА - ЦСКА именно сейчас. И с этим 
пока ничего не поделать, - сказал Федоров.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1044468-sergej-fedorov-arbitram-nado-
smotret-moment-a-ne-ubivat-situaciju  

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 5 апреля 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Тренер Воробьев заявил, что вряд ли вернется в "Металлург" в 
следующем сезоне КХЛ (ТАСС, Москва, 5 апреля 2018) 
В начале ноября прошлого года специалист покинул пост главного тренера 
магнитогорского клуба 
Илья Воробьев, скорее всего, не вернется в магнитогорский хоккейный клуб 
"Металлург" в качестве главного тренера в следующем сезоне. Об этом 
специалист заявил на встрече олимпийской сборной России с воспитанниками 
образовательного центра "Сириус". 
Воробьев входит в тренерский штаб сборной России, а также работает с 
олимпийской командой. В начале ноября прошлого года специалист покинул 
пост главного тренера "Металлурга". 
"Скоро все решится, где я продолжу карьеру. В "Металлурге" у меня осталась 
часть сердца, мы выиграли два Кубка Гагарина. Но в следующем году туда, 
скорее всего, я не вернусь, а потом посмотрим", - заявил Воробьев. 
Воробьев вошел в тренерский штаб "Металлурга" в мае 2012 года, в октябре 
2015 года он был назначен главным тренером команды. В первом же сезоне у 
руля магнитогорцев Воробьев в 2016 году завоевал Кубок Гагарина, который 
ранее выигрывал в качестве ассистента тренера в сезоне-2013/14. В 2017 году 
Воробьев вместе с командой дошел до финала турнира, где проиграл СКА.  

http://tass.ru/sport/5099762 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1044468-sergej-fedorov-arbitram-nado-smotret-moment-a-ne-ubivat-situaciju
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1044468-sergej-fedorov-arbitram-nado-smotret-moment-a-ne-ubivat-situaciju
https://www.sports.ru/hockey/1061951787.html
http://allhockey.ru/news/show/321911-S_Fedorov_chtoby_vyigrat_seriju_CSKA_dolzhen_igrat_tak_kak_v_4_m_matche
http://tass.ru/sport/5099762


 

 

К заголовкам сообщений 

Мартемьянов согласовал контракт и в мае возглавит ХК "Автомобилист" 
(Р-Спорт, Москва, 5 апреля 2018) 
Главный тренер хабаровского "Амура" Андрей Мартемьянов согласовал условия 
контракта с екатеринбургским "Автомобилистом" и в мае официально возглавит 
уральскую команду, сообщил РИА Новости ряд источников, близких к ситуации. 
"Амур" под руководством Мартемьянова впервые с 2012 года вышел в плей-офф 
КХЛ, а также одержал первую в истории клуба победу в розыгрыше Кубка 
Гагарина, но в итоге уступил в первом раунде плей-офф казанскому "Ак Барсу" 
(1-4). Срок действия контракт специалиста с хабаровским клубом истекает 30 
апреля. 
По информации ряда источников агентства, близких к специалисту и обоим 
клубам, Мартемьянов согласовал условия контракта на будущий год с 
"Автомобилистом". Официально о соглашении будет объявлено в начале мая, 
когда у тренера закончатся обязательства перед "Амуром". На данный момент 
Мартемьянов находится в расположении хабаровской команды. 
55-летний Мартемьянов является уроженцем Свердловска и воспитанником 
"Автомобилиста", за который играл в 80-х годах. С ноября 2011 года по май 2012-
го исполнял обязанности главного тренера "Автомобилиста", однако занял с 
командой последнее место в Восточной конференции.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180405/1135052187.html 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 5 апреля 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 апреля 2018 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 5 апреля 2018 

• Советский спорт, Москва, 5 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

ХК "Амур" ждет ответа от тренера Мартемьянова по поводу продления 
контракта (ТАСС, Москва, 5 апреля 2018) 
Ранее СМИ сообщили о том, что Мартемьянов уже договорился, что по 
истечении нынешнего соглашения с "Амуром" в мае подпишет контракт с 
"Автомобилистом" 
Хабаровский клуб Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Амур" ждет ответа от 
главного тренера команды Андрея Мартемьянова по поводу продления 
соглашения и еще не вел переговоров ни с одним из кандидатов на этот пост. Об 
этом ТАСС сообщил вице- президент хабаровского клуба Александр 
Филиппенко. 
Ранее СМИ сообщили о том, что Мартемьянов уже договорился, что по 
истечении нынешнего соглашения с "Амуром" в мае подпишет контракт с 
"Автомобилистом". В екатеринбургском клубе ТАСС сообщили, что не 
комментируют эту информацию. 
"Пока у него [Мартемьянова] действующий контракт, мы ему сделали 
предложение, ждем его ответа. Когда он его даст - не знаю. Знаю, что у него есть 
какие-то другие переговоры, мы это и предполагали. Мы пока еще ни с кем не 
вели переговоров, пока надежда есть", - сказал Филиппенко. 
Мартемьянов вошел в тренерский штаб "Амура" в 2016 году, в середине декабря 
того же года стал и. о. главного тренера после ухода Мисхата Фахрутдинова. С 
сезона-2017/18 работал в качестве главного тренера клуба. При нем "Амур" 
впервые с 2012 года вышел в плей-офф КХЛ, где уступил в серии первого раунда 
"Ак Барсу" (1-4).  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180405/1135052187.html
https://www.sports.ru/hockey/1061935705.html
http://allhockey.ru/news/show/321855-Istochnik_Martem_yanov_v_mae_vozglavit_Avtomobilist
http://sport.business-gazeta.ru/news/215646/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1044332-martemjanov-pokinet-amur-i-vozglavit-avtomobilist


 

 

http://tass.ru/sport/5097958 

К заголовкам сообщений 

Никита Трямкин: Если ЦСКА выиграет - все изменится! (Советский спорт, 
Москва, 5 апреля 2018) 
Самый мощный защитник КХЛ Никита Трямкин поделился мнением о сборной 
России, братьях Сединах и своем будущем в КХЛ. 
Первого апреля сборная России начала подготовку к ЧМ-2018 в Дании. Сейчас в 
Новогорске тренируется исключительно молодежь из клубов, выбывших из Кубка 
Гагарина. Один из самых ярких игроков в этом составе - 23-летний защитник 
"Автомобилиста" Никита Трямкин, известный не только мощными габаритами, но 
и опытом игр в НХЛ. 
Никита был очень близок к тому, чтобы выступить на Олимпиаде в Пхенчхане. 
Но весь турнир провел в роли запасного. 
"СЕДИНЫ ПОМОГАЛИ С ПЕРВОГО ДНЯ" 
- Думаю, про Олимпиаду пора забыть, - улыбается Трямкин. - Я рад, что наша 
команда заняла первое место. За Павла Дацюка - особенно. Он сказал, что 
главную мечту реализовал? Что ж, надеюсь теперь увидеть его в команде 
родного Екатеринбурга. А что касается сегодняшнего дня - настроение у меня 
отличное! Очень соскучился по хоккею. 
Мы ведь вылетели из плейофф в первом раунде. Затем была небольшая пауза, 
в которой удалось и отдохнуть, и болячки подлечить. Сейчас надо снова 
закрепляться в сборной. Мне есть что доказывать - и себе, и всем! 
- В пятницу и субботу матчи с немцами. Что о них скажете с учетом битвы в 
олимпийском финале? 
- Я о сборной Германии знаю только, что Эрхофф карьеру закончил! Остальных 
игроков даже запоминать не старался. А так это приличная команда. 
Они в финале это подтвердили. 
Нам надо настраиваться на тяжелую игру. Мы очень победить хотим! 
- Вы упомянули, что немецкий защитник Кристиан Эрхофф карьеру завершил. 
Но ее закончили и хорошо вам знакомые по "Ванкуверу" братья Седины. 
- Я вот сам только на днях об этом узнал. Очень рад, что довелось поиграть с 
такими людьми. Седины - реальные профессионалы в нашем деле. И 
почеловечески - супер! 
- Есть какие-то личные воспоминания о них? 
- Да Седины мне постоянно помогали. Со дня моего первого появления в клубе. 
Это такие люди - всегда поддержать готовы. И лично ко мне очень хорошо 
относились. Оба брата. 
- А вы их не путали? Они же одинаковые! 
- Нет, они разные! Есть свои различия. 
"ЗАДОРОВ И ПОДРАТЬСЯ МОЖЕТ" 
- Возвращаться в НХЛ не собираетесь? 
- У меня с "Автомобилистом" контракт на два года. Поэтому летом это даже не 
обсуждается. Я специально вернулся в Россию, чтобы подписать именно такое 
соглашение с клубом. И доволен своим решением. 
- Этой весной в сборной может появиться еще один защитник-гренадер - Никита 
Задоров из "Колорадо", который делает по 15 хитов за матч. 
- Я скажу, что в НХЛ бортовать проще. Там площадка значительно уже. И лично 
мне хитовать за океаном гораздо чаще удавалось, чем в КХЛ. Но я не думаю, что 
можно в каждой игре по 15 раз это делать. Но за Никиту очень рад. Он реально 
силовой защитник, который может и подраться. Смотрел, как он играет. 
Молодчик! 

http://tass.ru/sport/5097958


 

 

- Тема драк сейчас вообще актуальна. Даже Овечкин с Тарасенко чуть не 
сцепились в рукопашной. А вы могли бы в НХЛ пойти на кулачный бой с 
россиянином? - Я не думаю, что они всерьез биться собирались. Ну, 
потолкались... Понятно, на льду все - противники. И все же не думаю, что русские 
люди стали бы в НХЛ драться друг с другом. 
"15-ТЫСЯЧНИК У НАС ЗАПОЛНЯТ" 
- Давайте вернемся в КХЛ. Вот вы сейчас после тренировки посмотрели, как в 
Кубке Гагарина играют? Вам это интересно? 
- Конечно! Плей-офф - это всегда супержесткие матчи. Тут и драки, и тактическая 
борьба. Финальные раунды Кубка Гагарина - захватывающее зрелище. Играть в 
них, конечно, интереснее. Но если уж вылетел раньше, можно за друзей 
поболеть - чтоб они победили. 
- Финал СКА - "Ак Барс" неминуем? 
- Если ЦСКА выиграет очередной матч, все может очень сильно измениться. 
- Вы сняли на видео, как в Екатеринбурге телебашню обрушили? - Меня не было 
в городе в это время. Но мне видео со стольких ракурсов прислали, словно я сам 
там стоял. На самом деле очень хорошо, что ее снесли. Там же для новой 
ледовой арены место освободили. Думаю, наше руководство сумеет этот проект 
реализовать. 
- Пятнадцать тысяч зрителей - не много? Заполните? - Так у нас город вроде не 
маленький, полтора миллиона. Не уверен, что аншлаги будут постоянно, но 
большую часть мест болельщики закроют. 

К заголовкам сообщений 

"Сибирь" точно не окажется на месте "Лады" и "Югры". Я знаю, как это не 
допустить" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 апреля 2018) 
Генеральный менеджер "Сибири" Кирилл ФАСТОВСКИЙ рассказал 
корреспонденту "СЭ", почему он не голосовал за сокращение клубов КХЛ, и о 
том, что мешает подписать новое соглашение с Александром Салаком и 
вернется ли в новосибирский клуб Степан Санников. 
⚡⚡Кирилл Фастовский остается в ХК "Сибирь"! Сегодня в администрации 
Правительства Новосибирской области врио Губернатора, председатель 
попечительского совета ХК "Сибирь" Андрей Травников подписал новый контракт 
с генеральным менеджером Кириллом Фастовским. Контракт истекал 30 апреля 
2018 года, новое соглашение действует до 30 апреля 2020 года. Кирилл 
Валерьевич работает в ХК "Сибирь" с 2010 года, за время его работы команда 
добилась самого высокого результата в истории клуба, выиграв бронзовые 
медали Континентальной хоккейной лиги в сезоне 2014/2015. Впереди у нас 
новые свершения с вашей помощью, дорогие болельщики! 
"СИБИРИ" НЕТ В "ЧЕРНЫХ" СПИСКАХ КХЛ  
- Недавно вы ожидаемо подписали новый контракт с клубом. Не сомневался, что 
так и будет, но потом узнал, что переговоры о новом договоре с вами шли 
непросто.  
- Действительно, договоренность о новом соглашении была раньше, но 
официально подписали контракт совсем недавно. Там были вопросы с обеих 
сторон.  
- А какие были вопросы у вас к руководству? В принципе, я понимаю, что вы могли 
попросить - стабильное финансирование. Трудно давать результат, если у вас 
постоянные проблемы, как последние три-четыре года.  
- Об этом и говорили. Я просил, чтобы нам уделяли больше внимания и наладили 
ритмичность в финансовом вопросе.  
- У вас сейчас есть задержки по зарплате?  



 

 

- Есть, но совсем небольш ие. Мы не находимся ни в каких "черных" списках КХЛ, 
нет такого, чтобы лига нас хотела штрафовать. Ситуация стала действительно 
лучше - это я связываю с деятельностью нового врио главы Новосибирской 
области Андрея Травникова. Это совершенно не лесть - улучшения, после того 
как он возглавил попечительский совет клуба, заметны.  
- Но будет еще лучше?  
- Надеюсь, будет. В постоянной стрессовой ситуации жить тяжело.  
- Владимир Шалаев из "Авангарда" подписал контракт с клубом прошлым летом 
на три года. Через сезон ушел. За что могут уволить вас?  
- Прежде всего за невыполнение спортивной задачи на сезон. Но сам я уйти не 
могу.  
- За это время ваша фамилия пару раз мелькала среди кандидатов на работу в 
другом клубе. Была возможность уйти?  
- Да, предложения были. Клубы я назвать не могу, но это не московский регион.  
- Так вам дали договор и сказали: "Работайте". Все?  
- Еще расширили поле деятельности, что мне очень нравится. Буду заниматься 
не только клубом, но и проектом реорганизации хоккейного хозяйства области. А 
это крайне важно в связи со строительством нового дворца и подготовкой к 
проведению молодежного чемпионата мира в 2023 году. Экстрасенс не помог. 
Павла Зубова в "Сибири" сменил Юрзинов 
НАЗНАЧЕНИЕ ЗУБОВА - НЕ ОШИБКА  
- Может быть, я ошибаюсь, но никогда ранее вы не допускали столько ошибок, 
как в этом сезоне. Это не упрек, а констатация факта. Когда лично вы поняли, 
что ошиблись с назначением Павла Зубова ?  
- Конечно, от ошибок никто не застрахован, назначение Павла Зубова главным 
тренером я как раз ошибкой не считаю.  
- Ну как же так!  
- Нет, это не ошибка, настаиваю на этом.  
- И почему же вы так считаете?  
- Я рад, что именно Павел Зубов взялся за безнадежное дело, а именно так 
можно было охарактеризовать команду прошлым летом. Тренер не побоялся 
взять на себя ответственность и в итоге сделал команду боеспособной. И я не 
понимаю, откуда взялись разговоры, что клуб при Зубове не развивался. 
Вспомните, каких ребят мы взяли? Кто-то вообще никогда в КХЛ не играл, у кого-
то был минимальный опыт.  
Мы пригласили молодых и амбициозных хоккеистов. А их надо было учить. Зубов 
сумел организовать весь тренерский штаб и нацелить на такую работу. Изо дня 
в день тренерский коллектив трудился над задачей создания команды из группы 
собранных хоккеистов. Нужно было буквально с каждым заниматься 
индивидуально. Очень тяжело было сделать боеспособный коллектив. И я 
считаю, это удалось.  
- Но результата не было.  
- Мы сразу говорили, что попадание в плей-офф будет для нас вершиной. Но и в 
это ведь никто не верил. Тем не менее, мы сделали многое. Зубов сделал много 
полезного. Так что я не считаю это ошибкой.  
- С такими характеристиками не отправляют в отставку.  
- Этого требовали обстоятельства, но это другая история.  
- Вы не хотели его увольнять?  
- Не хотел.  
- Его любовь к собраниям пугала многих игроков.  



 

 

- Возможно. Но у нас был такой состав, что эти собрания были необходимы. И я 
на них выступал и произносил весьма жесткие вещи. Скажу вам, кому в начале 
сезона от меня досталось сильней всего. Даже было что-то на грани унижения.  
- Кому же?  
- Александру Шарову. Но это принесло пользу. Он должен был понять, что с него 
в клубе КХЛ будут спрашивать по полной программе. Это ведь дало результат.  
ЗНАКОМ С ЮРЗИНОВЫМ С ЧЕТЫРЕХ ЛЕТ  
- Новым тренером вы назначили Владимира Юрзинова. Крутой тренер, отличный 
специалист. Но как человек он непростой. Я не понимаю, как вы с ним 
сработаетесь. Лично вы.  
- Я читал о его непростом характере и постоянно удивлялся, откуда такая 
характеристика. Да мы с Владимиром одного года и знаем друг друга с четырех 
лет. Мы даже на первый хоккей в жизни вместе ходили. По-моему, " Динамо " 
встречалось с " Крыльями Советов " и уступило 1:3. Я плакал даже. Так что мы с 
Юрзиновым знакомы, можно сказать, всю жизнь. Вы же знаете, я работал со 
многими специалистами. Так, по сравнению с Виктором Тихоновым или, 
например, с Дмитрием Квартальновым он совершенно другой. Значительно 
более покладистый.  
- Тут даже речь не о том, как он ладит с хоккеистами. У него во время сезона 
очень тяжелый характер.  
- Во время сезона у нас у всех тяжелый характер. Наверняка, какие-то сложности 
будут. Он сформировавшийся человек, у меня свои принципы. Но мы найдем 
общий язык.  
- Визитная карточка Владимира Юрзинова - странные увольнения. Он ставит 
игру команде, а потом его снимают. Такого в "Сибири" не будет?  
- Пока я в " Сибири " - гарантирую.  
- Каждый год новосибирский клуб в одной и той же ситуации с иностранцами. Вы 
даете им развиваться, а они потом уходят в другие команды. Нельзя ли как-то от 
этого подстраховаться?  
- А как? Это бизнес. Да, люди играют у нас, зарабатывают себе имя, а потом 
уходят в другие клубы на повышение. Я, правда, не считаю, что мы кого-то 
открыли - скорее разглядели и поверили. Патрик Закриссон играл в КХЛ в свое 
время, а в сборной Швеции на Евротуре с ним в звене постоянно выступал 
Александр Бергстрем. Третьим с ними был Рихард Гюнге, который тоже 
выступает в КХЛ. Но мы никак не можем бороться с тем, что хоккеист хочет 
больше заработать. Подписывать более длительный контракт, но это тоже риск 
- и потом для этого же нужно обоюдное желание.  
- Предусматривать разумное повышение, а не в два раза, как хотят их агенты.  
- Но разве мы точно так же не теряем российских игроков?  
- Но это хоть наши.  
- Слабое утешение. Мы вынуждены мириться с тем, что так устроена жизнь. 
Ничего с этим не поделать.  
- Вы как-то сказали о Степане Санникове, что вам неинтересно, куда он уходит.  
- И это правда.  
- Степан был в команде долгое время. С ним, наверное, можно было 
договориться?  
- А ведь тут речь не о деньгах. Изначально у нас был такой разговор: - "Степан, 
ты хочешь уйти или остаться?" Не было торговли или каких-то дополнительных 
условий. Мне нужно было получить ответ на главный вопрос. Санников сказал, 
что хочет уйти. Во-первых, попробовать себя в другом месте, во-вторых, 
заработать. После этого мы прекратили переговоры, так как уже смысла не было.  
- Константин Алексеев от вас уезжал именно по этим принципам.  



 

 

- Да. А потом вернулся. И я сказал Степану, что для него двери всегда открыты, 
он будет принят в нашем клубе. Так что Санников вполне может снова стать 
игроком " Сибири ".  
- Думаете, уже в следующем сезоне?  
- Уверен, что нет. Но в будущем может. Важно то, что он не увозит отсюда семью, 
не переезжает окончательно. И летом он будет начинать подготовку к сезону 
здесь, как и другой новосибирец - Егор Миловзоров.  
САЛАК ДЕЙСТВИТЕЛЬНО ЛЮБИТ НОВОСИБИРСК  
- Почему вы размышляете о кандидатуре вратаря Александра Салака? После 
этого сезона с ним надо попрощаться и больше не вспоминать об этом вратаре.  
- Объясняю по поводу Салака. Мы действительно думаем по его кандидатуре. 
Но тут вопрос даже не денег, а философии клуба. Стоит ли брать нам 
иностранца, не стоит ли, какого? Но Александр совершенно все правильно 
оценивает. Он действительно любит город и команду. Его жена рожала 
четвертого ребенка здесь, что, наверное, является высшим проявлением 
доверия. Вся проблема Александра в том, что на него очень сильно повлиял 
период, когда он не мог играть из-за травмы. И он прекрасно понимает, что своих 
денег в прошлом сезоне не отработал. Его пожелания по новому контракту 
существенно ниже. Но нам надо хорошо подумать.  
- Что мешает сделать первым номером Алексея Красикова ? В этом сезоне он 
доказал многое.  
- А, может быть, ничего не мешает. Мы ведь ищем не первого номера, а 
равноценного вратаря. Не исключено, что это все равно будет иностранец, но 
сезон они начнут с равными возможностями. Красикову мешает стать по-
настоящему первым номером то, что он не всегда проходит испытание "медными 
трубами".  
- Я знаю, что вы не хотели отпускать его на Матч звезд в Астану.  
- И если бы имел право, то не отпустил бы его. Но, кстати, зная мое отношение, 
с Матча звезд он приехал предельно собранным. После этого к нему вопросов 
не было.  
- В ЦСКА пропадает Константин Окулов. Ни он не хотел уезжать, вы бы его с 
удовольствием оставили, и, знаю, предпринимали попытки забрать его из 
московского клуба. Что не получилось?  
- Мы сразу после трансфера пытались обсуждать такую возможность. Но в ЦСКА 
своя политика - они не обязаны отчитываться перед нами. Просто говорили, что 
этот хоккеист им нужен. Мы бы, конечно, с удовольствием взяли его обратно.  
- Вы каждый год что-то придумываете в Новосибирске, чтобы зарабатывать. 
Когда у вас получится формировать собственный бюджет из доходов?  
- Кстати, это и лига требует от клубов. Мы стараемся - заработок растет. Сейчас 
это примерно 22 процента от бюджета. Но с этого сезона мы еще больше усилим 
маркетинговое направление. Будем работать с мелкими спонсорами, до 
серьезного внимания к ним пока дело не доходило.  
- Лучше двадцать маленьких контор по миллиону рублей, чем ничего?  
- Вот именно. Сложность тут в том, что мы им не можем предложить что-то 
серьезное, например, место на бортах. Но у нас есть и другие возможности. 
Программки, социальные сети, промо-акции. Так что мы будем стараться 
заинтересовать мелких предпринимателей. В этом большой потенциал клуба.  
- Вы голосовали против исключения "Лады" и "Югры" из КХЛ. Не потому, что 
когда-нибудь "Сибирь" может стать следующим клубом?  
- Нет, " Сибирь " таким клубом точно не станет. Если бы в КХЛ голосовали не за 
исключение обоих клубов вместе, а по каждому отдельно, то я бы проголосовал 
за исключение " Югры ", но против исключения " Лады ". Убежден, что 



 

 

тольяттинский клуб надо оставлять. А всех их проблемы связаны с конкретными 
ошибками. Я не буду вдаваться в подробности, но мне понятно, в чем причина 
такого исхода - и как это можно было бы не допустить.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sibir-tochno-ne-okazhetsya-na-
meste-lady-i-yugry-ya-znayu-kak-eto-ne-dopustit-1391915/ 

К заголовкам сообщений 

Воробьев сохранит пост главного тренера ХК "Динамо" (Москва) (Р-Спорт, 
Москва, 5 апреля 2018) 
На ближайшем совете директоров московского "Динамо" через неделю будет 
объявлено, что Владимир Воробьев сохранит свой пост в будущем сезоне, 
сообщил РИА Новости источник, знакомый с ситуацией. 
"Динамо" под руководством Воробьева не смогло выйти в плей-офф, заняв 
девятое место в Западной конференции КХЛ. В середине марта генеральный 
директор хоккейного клуба Сергей Федоров заявил, что судьба Воробьева 
решится на совете директоров 3 апреля, однако позже заседание было 
перенесено. 
Заседание и футбольного, и хоккейного "Динамо" пройдет 11 апреля. По 
информации источника агентства, на нем будет принято решение о сохранении 
Воробьева на должности главного тренера команды.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180405/1135055123.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 5 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Югра" подала документы для участия в ВХЛ в сезоне-2018/19 
(Чемпионат.com, Москва, 5 апреля 2018) 
Хоккейный клуб "Югра" подал документы для участия в cледующем сезоне 
Высшей хоккейной лиги, информирует официальный сайт лиги. 
"После проверки всех документов, а также инспектирования арены на предмет 
соответствия регламенту ВХЛ будет принято решение о допуске ХК "Югра" к 
участию в чемпионате", - сообщается на сайте лиги. 
Ханты-мансийский клуб 28 марта был исключен из состава участников 
Континентальной хоккейной лиги решением совета директоров КХЛ, которое 
было принято на основании рейтинга клубов. 

https://www.championat.com/hockey/news-3395781-jugra-podala-dokumenty-dlja-
uchastija-v-vhl-v-sezone-201819.html 

Похожие сообщения (30): 

• Profi-news.ru, Москва, 5 апреля 2018 

• Sports.ru, Москва, 5 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Францоуз: тяжело прощаться с Челябинском, но пора отправиться за 
мечтой в НХЛ (Р-Спорт, Москва, 5 апреля 2018) 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sibir-tochno-ne-okazhetsya-na-meste-lady-i-yugry-ya-znayu-kak-eto-ne-dopustit-1391915/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sibir-tochno-ne-okazhetsya-na-meste-lady-i-yugry-ya-znayu-kak-eto-ne-dopustit-1391915/
https://rsport.ria.ru/hockey/20180405/1135055123.html
https://www.sports.ru/hockey/1061938298.html
https://www.championat.com/hockey/news-3395781-jugra-podala-dokumenty-dlja-uchastija-v-vhl-v-sezone-201819.html
https://www.championat.com/hockey/news-3395781-jugra-podala-dokumenty-dlja-uchastija-v-vhl-v-sezone-201819.html
https://profi-news.ru/sport/20180405/674155/
https://www.sports.ru/hockey/1061936106.html


 

 

Тяжело прощаться с Челябинском, с хоккейным клубом "Трактор", но пришло 
время отправиться в Национальную хоккейную лигу, заявил РИА Новости 
голкипер челябинцев Павел Францоуз. 
"Трактор" в четверг в Челябинске со счетом 1:3 уступил "Ак Барсу" в четвертом 
матче финала Восточной конференции КХЛ. Казанцы победили в серии (4-0) и 
вышли в финал. Францоуз, который провел в "Тракторе" три сезона, после матча 
попрощался с челябинскими болельщиками. 
"Особенный и очень эмоциональный вечер для меня. Хоккейная жизнь не такая 
долгая, а я провел в Челябинске три года - это серьезный срок. Судя по всему, я 
не остаюсь в "Тракторе", так что должен был попрощаться с болельщиками. 
Всегда тяжело говорить до свидания, но это жизнь. Пришло время отправиться 
за своей мечтой в НХЛ. Надеюсь, моя мечта сбудется. Да, я планирую поехать 
со сборной Чехии на чемпионат мира", - сказал Францоуз.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180405/1135073618.html 

Похожие сообщения (22): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 апреля 2018 

• Спутник Новости (news.sputnik.ru), Москва, 5 апреля 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 5 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Олимпийская сборная России по хоккею дважды сыграет с немцами в 
Сочи (ТАСС, Москва, 6 апреля 2018) 
Встречи пройдут 6 и 7 апреля 
Олимпийская сборная России по хоккею проведет два матча с командой 
Германии в рамках Евровызова. В составах обеих команд нет хоккеистов, 
выступавших в феврале в южнокорейском Пхенчхане в олимпийском финале. 
Олимпийскую команду России возглавляют Олег Браташ и Илья Воробьев, 
которые входят и в тренерский штаб главной команды страны во главе с Олегом 
Знарком. В товарищеских матчах с хоккеистами из Германии выступят 
ближайшие кандидаты в сборную России, которые имеют шансы и на участие в 
стартующем 4 мая в Дании чемпионате мира. Хотя костяк команды составят 
представители Национальной хоккейной лиги (НХЛ) и сильнейших клубов 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 
В матчах в Сочи выступят хоккеисты из клубов КХЛ, которые не вышли в плей-
офф либо выбыли из борьбы на ранних стадиях. Тренерский штаб пригласил 
следующих игроков - вратари Александр Судницин ("Локомотив"), Иван Бочаров 
("Динамо", Москва), Александр Трушков ("Спартак"), защитники Никита Трямкин 
("Автомобилист"), Александр Елесин ("Локомотив"), Алексей Береглазов 
("Металлург", Магнитогорск), Максим Минеев ("Авангард"), Евгений Кулик, 
Владислав Провольнев (оба - "Спартак"), Николай Демидов, Иван Верещагин 
(оба - "Сибирь"), нападающие Дмитрий Кагарлицкий ("Северсталь"), Павел 
Красковский, Егор Коршков, Артем Ильенко (все - "Локомотив"), Семен Кошелев, 
Кирилл Семенов, Илья Михеев (все - "Авангард"), Александр Хохлачев, 
Александр Дергачев, Вячеслав Лещенко (все - "Спартак"), Павел Падакин 
("Сочи"), Алексей Бывальцев ("Амур"), Денис Зернов ("Лада"). 
Первый матч с немцами в пятницу в воротах сыграет Судницын, капитаном же 
будет Кагарлицкий. Браташ отметил, что в составе команды - молодые ребята, 
которые неплохо проявили себя в этом сезоне, к тому же в некоторых звеньях 
получились клубные сочетания ("Авангард" и "Спартак"). 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180405/1135073618.html
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/francouz-pokinet-traktor-i-budet-igrat-v-severnoy-amerike-1392785/
https://news.sputnik.ru/hokkei/80116d70e85fe3faeaf3a6c58be5ef496b8d574a


 

 

Со Штурмом, но без олимпийцев 
Сборную Германии в матчах в Сочи возглавит тренерский штаб во главе с Марко 
Штурмом, который вывел команду в финал олимпийского турнира. В Пхенчхане 
в решающем матче немцы проиграли сборной России лишь в дополнительное 
время (3:4), добившись главного успеха в хоккейной истории страны. Однако в 
чемпионате Германии также в разгаре плей- офф, и Штурм решил проверить в 
Сочи ближайший резерв. Никто из приглашенных им на матчи с олимпийской 
сборной России игроков не выступал на Олимпиаде в Пхенчхане, а капитаном 
команды стал 25-летний Николас Креммер из клуба "Кельн". 
Девять игроков сборной Германии являются дебютантами, в воротах же сыграет 
Матиас Нидербергер, чей отец Андреас Нидербергер считался одним из 
сильнейших защитников страны на рубеже восьмидесятых и девяностых годов. 
В нападении выступит и форвард Себастьян Увира, его отец Эдуард Увира - 
чемпион мира 1985 года и призер Олимпийских игр - 1984 в составе сборной 
Чехословакии. Пригласил Марко Штурм на сбор и 22-летнего форварда команды 
американского Университета Кларксона Нико Штурма, который родственником 
главного тренера не является. 
Матчи между сборными России и Германии пройдут в ледовом дворце 
"Большой" в Сочи. 6 апреля игра начнется в 19:30 мск, 7 апреля - в 17:00 мск. 
Турнир Европейского хоккейного вызова был создан в результате соглашения 
между федерациями хоккея 12 стран. В рамках подготовки к чемпионату мира 
команды, не входящие в число ведущих согласно рейтингу Международной 
федерации хоккея (IIHF), проводят серию сдвоенных матчей с сильнейшими 
европейскими сборными - России, Швеции, Финляндии и Чехии. 
14-15 апреля олимпийская команда России проведет еще два матча Евровызова 
- в Йевике против сборной Норвегии. 
Сборная России 19-22 апреля сыграет на Чешских играх в Пардубице, причем 
стартовую игру команда Олега Знарка проведет против шведов в Ярославле. 26-
29 апреля состоятся Шведские игры, здесь первую встречу сборная России 
сыграет в Финляндии. Стартовый матч на чемпионате мира российская команда 
проведет 4 мая против французов.  

http://tass.ru/sport/5100070 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Молодежная сборная России начинает выступление на Турнире четырех 
наций (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 5 апреля 2018) 
5 апреля молодежная сборная России отправилась в чешский город Годонин для 
участия в Турнире четырех наций. 6 апреля сборной предстоит сыграть против 
Финляндии, 7 апреля состоится матч против Чехии, 8 апреля соперником 
россиян станет сборная Словакии. Для многих хоккеистов этот вызов в 
молодежную команду стал первым: игроки поделились впечатлениями от работы 
с Валерием Брагиным, рассказали, как провели время после вылета из плей-
офф МХЛ и как прошел сбор в Новогорске. 
Иван Муранов  
 МХК "Динамо М"  
 Нападающий  
- Турнир четырех наций можно назвать первым этапом в подготовке к 
молодежному Чемпионату мира, так что сейчас важно показать себя перед 
тренерским штабом. Если мы возьмем золото, будет больше шансов, что кого-то 
из нас вызовут и на следующие сборы. 

http://tass.ru/sport/5100070


 

 

- С Валерием Брагиным раньше не работали. Какие первые впечатления?  
 - Валерий Николаевич - мощный специалист, его подход к работе мне привычен. 
Но вот требования к нападающим у него немного другие: он требует 
разнообразия, креатива, не поощряет игру в "бей-беги".  
- Кроме молодежной команды в Новогорске сейчас тренируются олимпийская и 
юниорская сборная. Юниоры начали сборы с игры в хоккей с мячом.  
 - Мы в бенди не играли, ведь на сборы у нас было меньше недели. У юниорской 
сборной впереди еще две недели подготовки, пока тренировки проходят 
расширенным составом, так что игра в хоккей с мячом, скорее всего, была нужна 
для того, чтобы сплотить ребят в одну команду. 
- В Новогорске собрались практически все сборные, значит, рядом много 
знакомых и одноклубников?  
 - На сборах было много ребят из "Динамо". Часто виделись с Иваном 
Бочаровым, он тренировался с олимпийской сборной, несколько раз 
пересекались с Сергеем Голубовичем. 
- Для попадания в плей-офф МХЛ "Динамо" не хватило всего двух очков. Как 
восприняли эту неудачу?  
 - Это тяжело перенести. Все из молодежной и основной команды сильно 
переживали, ведь обе команды упустили шанс на плей-офф в самый последний 
момент, все решилось в одном матче. Сейчас нелегко смотреть плей-офф по 
телевизору и понимать, что тебе было по силам тоже играть там. 
- Чем занимались после регулярного чемпионата?  
 - Меня часто приглашала на тренировки основного "Динамо", даже провел два 
товарищеских матча против "Витязя", получил первый опыт игры на уровне КХЛ. 
Владимир Воробьев уже присматривает кандидатов на будущий сезон, так что 
важно было хорошо себя проявить. 
Егор Филин  
 "Красная Армия"  
 Нападающий  
- После вылета "Красной Армии" из розыгрыша Кубка Харламова, нам дали 4 
выходных дня. Потом меня и других ребят 1998 и 1999 года рождения вызвали в 
"Звезду" из ВХЛ, чтобы мы прошли вместе с ними сборы. Неделю провел в 
Чехове, тренировался два раза в день, а в самом конце марта получил вызов в 
сборную.  
- Это ведь не первый ваш вызов в национальную команду?  
 - Не совсем. Я вызывался на сбор с командой U-17, но в итоговый состав тогда 
не попал и на турнир не поехал. Так что Турнир четырех наций будет для меня 
первым в форме сборной.  
- Сейчас в молодежной команде выступает несколько игроков петербургского 
"Динамо", которое выбило "Красную Армию" из плей-офф.  
 - Эта серия уже забылась. Иногда подшучиваем друг над другом, но никаких 
обид не держим.  
- Тренер "Красной Армии" Ринат Хасанов все это время тоже был в Новогорске, 
работал с юниорской сборной?  
 - Да, с Ринатом Равильевичем несколько раз виделись в столовой, он 
интересовался, все ли у меня получается, поздравил с включением в 
окончательный состав сборной.  
- Продолжаете ли вы следить за плей-офф МХЛ?  
 - Смотрю полуфинальные серии, тем более, что матч "Локо" и "Реактора" 
показывали по ТВ. Интересно наблюдать и за ЦСКА, в серии против СКА к 
команде присоединился Никита Попугаев из "Красной Армии". Он заявлен как 
тринадцатый нападающий, поэтому пока провел на площадке только 3 минуты. 



 

 

- Как проходил сбор перед турниром?  
 - У Валерия Брагина интересные тренировки: много новых упражнений, он 
постоянно находится рядом на льду и подсказывает, что нужно делать. 
Тренировки не очень тяжелые. Пару раз был несложный зал, на льду игровые 
упражнения, наигрывали сочетания и игру в неравных составах. Тактических 
занятий не было, потому что до последнего не были известны наши соперники, 
так что будем разбирать манеру игры сборных на собраниях непосредственно 
перед матчами.  
Кирилл Устименко  
 МХК "Динамо" Санкт-Петербург  
 Вратарь  
- Во время подготовки к Турниру четырех наций чему было уделено особое 
внимание?  
 - Акцент был сделан на моральную подготовку, ведь все ребята немного 
перегорели: трудно сразу после чемпионата и плей-офф настроиться на 
серьезную работу. 
- После вылета "Динамо" из плей-офф вам совсем не удалось отдохнуть?  
 - Был один день, чтобы отоспаться, потом сразу поехал в Новогорск. После 
пятой игры серии против "Локо" пришел вызов в юниорскую сборную Александру 
Жабрееву, Богдану Жилякову и Павлу Ротенбергу. Они поехали готовиться к 
юниорскому Чемпионату мира. В тот момент я сразу подумал, что могу тоже 
получить вызов в молодежную команду. 
- Не слишком ли все устали, раз после плей-офф практически не удалось 
отдохнуть?  
 - В физическом плане проблем не будет, ведь все готовились так, чтобы сил 
хватило на весь плей-офф, а в сборной находятся ребята из команд, которые 
уже выбыли из борьбы. Вот в моральном плане тяжело будет доставать из себя 
силы после поражения в Кубке Харламова. 
- Удавалось ли общаться с одноклубниками в Новогорске?  
 - С Вениамином Барановым вместе играем, с ребятами из юниорки часто 
разговаривали в корпусе, или в столовой, делились впечатлениями, 
рассказывали, что произошло нового. Следили за полуфиналами МХЛ и КХЛ, 
например, матч "Локо" против "Реактора" смотрели. Все стали играть от 
обороны, ведь цена ошибки слишком велика. 
Вениамин Баранов  
 МХК "Динамо" Санкт-Петербург  
 Защитник  
- Сборы прошли очень успешно. Команда собралась дружная, никакого 
напряжения. К сожалению, всего четыре дня было на подготовку, поэтому всех 
партнеров хорошо узнать пока еще не получилось. 
- "Динамо" из Санкт-Петербурга вышло в финал Кубка Петрова. Следите за 
своими одноклубниками?  
 - В полуфинале играл Антон Васильев, лучший бомбардир молодежного 
"Динамо". Я поздравил его с дебютом, пожелал успеха в финале. 
- Чем занимались после вылета "Динамо" из плей-офф МХЛ?  
 - Я был дома с семьей, когда узнал, что меня вызвали в молодежку. Вызов 
получился довольно неожиданным. Точнее, предпосылки были уже в конце 
регулярного чемпионата, но я тогда был сосредоточен на Кубке Харламова.  
- За плей-офф МХЛ продолжаете следить?  
 - Интересно наблюдать за матчами "Локо", там все игры с "Реактором" 
получились напряженными. 
Никита Шашков  



 

 

 "Сибирские Снайперы"  
 Нападающий  
- Турнир четырех наций - первый этап подготовки к чемпионату мира. Валерий 
Брагин как-то подчеркнул важность момента?  
 - Валерий Николаевич сказал на общем собрании, что все, кто тут собрался - это 
потенциальные кандидаты на Чемпионат мира. Все понимают, что мы пока 
только на просмотре, но у каждого есть шанс себя проявить, запомниться 
тренерами попасть в состав на Чемпионат мира. 
- Это ваш первый вызов в молодежную сборную.  
 - После поражения в Челябинске, когда наш сезон завершился, администраторы 
команды подошли к нескольким ребятам, спросили про паспорта и визы. Когда 
мы вернулись в Новосибирск, оказалось, что в клуб уже пришло приглашение на 
меня, Илью Морозова и Шамиля Шмакова. Правда, Шмаков на турнир не поехал. 
- Что делали после плей-офф?  
 - У нас была неделя на отдых. Но меня после приезда сразу отправили 
тренироваться с "Сибирью", поэтому я вообще после плей-офф не отдыхал. 
Приятно было потренироваться со взрослой командой, посмотреть, как ты 
смотришься на этом уровне.  
- Почти для всех этот турнир - первый в составе молодежной сборной. Кто же 
будет капитаном?  
 - Думаю, что это решится либо голосованием, либо Валерий Брагин сам 
назначит.  

https://mhl.khl.ru/news/1/761282/ 

К заголовкам сообщений 

 
Разное 

 
На хоккее можно пить пиво, на футболе нельзя. Почему? (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 5 апреля 2018) 
Кто-то нарушает закон РФ или регламент КХЛ. Или и то, и другое.  
Ни на одном стадионе нельзя купить пиво во время игры РФПЛ. На некоторых 
ледовых аренах - например, в Петербурге, в Ярославле, в Казани и Череповце - 
можно купить пиво во время матчей КХЛ. На вопрос, почему так, представители 
клубов РФПЛ отвечают: закон. 
Президент "Локомотива" Илья Геркус - в интервью Sports.ru:  
" Насколько я понимаю, правила для всех одинаковые. Они [в хоккее] как-то 
нарушают. Хотя мы всей лигой подавали документы, писали в комитеты Госдумы 
и подобные места, просили изменить закон". 
Коммерческий директор "Зенита" Дмитрий Манкин - в интервью Sports.ru:  
"Основная проблема в необходимости изменения целого ряда документов, 
лицензирования продажи. Перед ЧМ-2018 этот вопрос как никогда актуален. 
Если сейчас в связи со спонсорскими обязательствами перед FIFA продажа пива 
на стадионах во время ЧМ в виде исключения разрешена, то стоит задуматься и 
о полноценном разрешении подобной торговли". 
В пресс-службе РФПЛ от комментариев отказались. 
Что за закон? 
"О государственном регулировании производства и оборота этилового спирта, 
алкогольной и спиртосодержащей продукции и об ограничении потребления 
(распития) алкогольной продукции".  

https://mhl.khl.ru/news/1/761282/


 

 

Согласно закону, на спортивных сооружениях в России нельзя продавать 
алкоголь.  
Клубы вообще хотят продавать пиво на аренах? 
Да, об этом говорят представители как клубов РФПЛ, так и команд КХЛ. 
Коммерческий директор "Зенита" Дмитрий Манкин:  
" Разумеется, "Зенит" заинтересован в продаже пива на стадионах. В 2016 году 
мы первыми в России совместно с Heineken и "Степан Разин" запустили продажу 
собственного пива. В том же году Путин поручил проработать вопрос о 
разрешении пива на стадионах, и мы были сторонниками этого решения. 
Один из главных аргументов противников продажи пива на стадионах России - 
это приведет к росту беспорядков на матчах. Но Кубок Конфедераций наглядно 
показал, что тут нет никакой зависимости - на всех матчах болельщики могли 
приобрести пиво, и ни одна из встреч не была омрачена неподобающим 
поведением людей. Футбол - развлекательное мероприятие, в той же Германии 
употребление пива - одна из составляющих похода на стадион. Конечно, нужно 
вырабатывать культуру употребления, но пока футбол в этом плане проигрывает 
другим развлечениям. 
Продажа пива - еще и довольно существенная возможная статья доходов 
клубов. Наши коллеги из "Шальке" в свое время приводили статистику выпитого 
за матч пива и говорили о цифре в 60 тонн, что примерно равняется 2 кружкам 
пива на человека. Можно умножить на стоимость одной кружки и получить очень 
внушительные цифры". 
С футболом ясно. Что на хоккее? 
Пиво продается, но не везде. Большинство представителей клубов КХЛ, 
опрошенных Sports.ru, сказали, что арену их клубы арендуют, и вопрос, как 
организована продажа пива, - к руководителям арены. Один из спикеров заявил, 
что организовать продажу пива на матчах КХЛ возможно, если договориться с 
местными органами власти. 
Сергей Соколов, заместитель директора по развитию и маркетингу "Северстали" 
- в интервью Sports.ru:  
" Наша клубная позиция однозначная: мы в этом заинтересованы, пиво на аренах 
должно продаваться. В VIP-ложах и так, как правило, нет ограничений, хотя не 
во всех дворцах. И пивные партнеры должны быть у каждого клуба отдельно, это 
не должно быть монополией лиги. Это большой рынок. Тем более что в городах, 
где пиво продается, назовем так, неофициально, пивные партнеры и качество 
напитка порой такие, что это как "Юпи" из детства, только с солодом. 
Например, если "Лента" через дорогу, то в перерыве люди туда бегут, все это 
дело приобретают, быстро накатывают. Это не проблема отдельного города, я 
видел это почти везде, где не продают пиво.  
Иван Хавхало, пресс-атташе московского "Динамо" - в интервью Sports.ru:  
"Динамо" к продаже алкоголя не имеет никакого отношения, потому что в России 
ее обычно замыкает на себе спортсооружение, оно и получает право на торговлю 
или неторговлю алкоголем. У нас на "ВТБ-Арене" есть VIP-бар. Вы покупаете 
входной билет, в стоимость входит алкоголь. Это попытка руководителей арены 
выкрутиться из запрета. Это как бы не продажа алкоголя, а часть стоимости 
билета. То же самое в ложах. 
В России запрет на продажу алкоголя - только для болельщиков, а VIP-персоны 
без проблем употребляют алкоголь на спортивных мероприятиях и делают это 
не скрываясь. Все эти милицейские и другие чины, которые принимают такие 
законы, точно так же ходят в ложу и употребляют алкоголь. А вот продавать для 
общественности его нельзя". 
Кирилл Фастовский, генменеджер "Сибири" - в интервью Sports.ru:  



 

 

"Как бы ни был зарегистрирован объект, если на нем проводится чемпионат, то 
он является спортивным. В Новосибирске организовать продажу пива пока не 
удается. Мы пытались и понимаем, что продажа пива - это, наверное, правильно, 
так делается во всем мире. Но здесь все упирается в государственный закон, 
который никто обойти не сможет. Здесь нужны глобальные инициативы с 
запросами в Госдуму и корректировками закона. От одного клуба ничего не 
зависит, хотя была попытка от лиги [добиться разрешения продавать пиво]. 
Процесс на самом деле идет, даже с привлечением Третьяка как депутата 
Госдумы, только он будет идти нелегко". 
Что говорят юристы? 
Юрий Зайцев, партнер компании Legal Sport - в интервью Sports.ru:  
"Спортивные соревнования можно организовать много где, от этого условная 
городская площадь не станет спортивным сооружением. Здесь, наверное, есть 
тонкая грань - что признавать спортивным, а что - культурным сооружением. Но 
решение принимают соответствующие органы, которые регистрируют права 
собственности. Это моя точка зрения, но, как вы понимаете, три юриста - три 
мнения, вы легко найдете юриста, который со мной не согласится. Если будет 
спор, то его будет решать суд, но мне сейчас такие прецеденты неизвестны". 
Евгений Морозов, спортивный юрист - в интервью Sports.ru:  
"Не зависит, играют ли на спортивном объекте клубы КХЛ или там проходят 
соревнования по фигурному катанию. Очевидно, что места, в которых проводят 
соревнования КХЛ, попадают под требования закона о спорте и запрета на 
основании закона о государственном регулировании и оборота этилового спирта. 
При этом совершенно верно, что продажа пива в культурно-развлекательных 
центрах разрешена. Если вспомнить крупные торговые центры, где есть ледовые 
арены [на которых гипотетически можно проводить матчи КХЛ], то им ничего не 
мешает продавать пиво, а арену сдавать в аренду клубам. Поэтому сам клуб к 
продаже пива отношения не имеет, и к нему не могут быть применены какие-либо 
санкции. Здесь нужно разобраться, кто именно продает пиво: клуб КХЛ как 
юридическое лицо или сторонние арендаторы площади. В спортивных 
сооружениях продажа пива запрещена 
Насчет VIP-баров. Приходят проверяющие на стадион, видят бутылки с 
алкоголем. Спрашивают: что происходит? Они говорят: "Ну мы же это не 
продаем, деньги за это не берем. Мы это преподносим в качестве презента". 
Здесь нет прямой продажи как таковой. Соответственно в юридической 
плоскости можно говорить о том, что это некий обход закона. То есть это 
законно". 
Короче, если ледовый дворец, где играют матчи КХЛ, не зарегистрирован как 
спортивное сооружение, то все ок? 
С точки зрения законодательства РФ - да. Проблема в том, что в первой же 
статье первой главы технического регламента КХЛ написано: "К участию в 
Чемпионате допускаются команды Клубов, "домашние" Матчи которых 
проводятся на спортсооружениях, соответствующих требованиям настоящего 
Регламента". 
Получается замкнутый круг. Продавать пиво на арене можно, если она 
зарегистрирована не как спортсооружение. Но играть матчи КХЛ, согласно 
регламенту, можно только на спортсооружениях.  
Сергей Соколов, замгендиректора "Северстали":  
"Мы дворец арендуем - по сути, всей продажей занимается он. Продает он пиво 
или нет, официально или нет - надо с ними разговаривать. Если б у нас был 
дворец культурно-развлекательный, то проблем бы не было. Но он 



 

 

зарегистрирован как спортивное сооружение, там еще и детская школа 
зарегистрирована. 
Насколько я знаю, перед прошлым сезоном было так: чтобы проводить 
официальные соревнования, статус [дворца] должен быть спортивный. Как 
проводят и получают разрешение на проведение [матчей КХЛ] культурно-
развлекательные дворцы, мне неведомо. Если б кто-то рассказал, как такое 
можно сделать, я бы давно уже с нашим ледовым дворцом об этом 
разговаривал". 
Иван Шурыгин, начальник отдела маркетинга Ледового дворца в Санкт-
Петербурге - в интервью Sports.ru:  
- В СКА мне сказали, что клуб - просто арендатор, пиво на Ледовом продает 
Ледовый. По закону в России запрещено продавать пиво на спортивных 
сооружениях. Как вам удалось организовать продажу пива?  
- Юрист сказал, что не очень понимает, что значит "как удалось?" - мы просто 
работаем в рамках действующего законодательства. 
- То есть Ледовый зарегистрирован не как спортивное сооружение? По закону же 
в России запрещено продавать пиво на спортивных сооружениях.  
- "Ледовый дворец" - многофункциональный комплекс. 
Согласно Росреестру, на территории здания Ледового дворца в Петербурге 
разрешено размещать объекты физической культуры и спорта. Евгений Морозов 
объяснил, что это значит: "На этом земельном участке может находиться только 
спортивный объект. Если там находится условно не стадион и не какая-то 
спортивная площадка, соответствующие органы могут признать эту постройку 
незаконной. Так что алкоголь там продаваться не может". 
Судя по всему, в тех случаях, когда на арене, где выступает российский клуб 
КХЛ, продается пиво, нарушается либо законодательство РФ, либо регламент 
КХЛ. Этот момент я уточнил у КХЛ: 
- Лига хотела бы, чтобы на матчах КХЛ можно было легально купить пиво?  
- КХЛ заинтересована в том, чтобы зрители, посещая матчи, находились в 
максимально комфортных условиях. Это касается, в том числе, и вопросов, 
связанных с питанием и реализацией разрешенных законодательством 
алкогольных напитков на объектах спорта. Лига считает абсолютно нормальным 
продажу и употребление зрителями в умеренном количестве слабоалкогольных 
напитков во время посещения матчей. Во всем мире это неотъемлемая часть 
традиции болельщиков. Кроме того, продажа слабоалкогольных напитков - 
существенная статья коммерческих доходов клубов. 
- Правильно ли я понимаю, что в случае, когда на арене продается пиво, 
происходит либо нарушение закона, либо нарушение технического регламента 
КХЛ?  
- Регламент КХЛ не регулирует вопросы розничной продажи алкогольной 
продукции. Клубы и собственники спортивных сооружений руководствуются 
законодательством тех стран, на территории которых проходят матчи КХЛ.  
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